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LA CORUÑA, 22 (Europa Press).- Poco después de 

las diez y media de la mañana quedó reunido en el Pazo 
de Meirás el pleno del Consejo de Ministros, bajo la 
presidencia del Jefe del Estado, generalísimo Franco.

Poco antes fueron llegando los ministros a la 
residencia veraniega del Jefe del Estado en sus 
respectivos vehículos oficiales, que procedían de La 
Coruña. Ai acceder al Pazo, los ministros fueron 
cumplimentados por autoridades de las casas Civil y 
Militar del generalísimo.

Tras departir durante algunos momentos entre ellos, 
los ministros cumplimentaron al Jefe del Estado y al jefe 
del Gobierno; posteriormente posaron para ios 
redactores gráficos y las cámaras de televisión y a la hora 
antes citada iniciaron la reunión gubernamental, que 
ayer fue minuciosamente preparada en sesiones de 
mañana y tarde, en el "consejilio" que tuvo efecto en el 
Gobierno Civil, bajo la presidencia 4^1 señor Arias 
Navarro, durante casi diez horas.
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ULIRQS, muy duros, han sido los hombres que 
rigen el boxeo español con nuestro Perico 
Fernández, porque en las dulces tierras de Tailandia tiró 

la toalla, prefiriendo hacer el amor y no la guerra que es 
lo que Perico habrá visto en los coches de los U.S JK.de 
la Base de Zaragoza. Bien. Allá Perico y el clan mundial 
de las doce cuerdas, con sus escarceos y rejuegos. 
Después de todo, el sainete no pasa de ser un puro 
pasatiempo.

Pero lo grave es que el gesto de Perico va haciendo 
ascuela en Zaragoza, y a muchos niveles se están tirando 
demasiadas toallas a cuenta de los nervios y desazones, 
que dominan el vivir de algunos dei“establishman''.Si en 
Tailandia fue el calor quien derribó al ídolo, aquí es el 
"la ver qué pasa! ", quien hunde en la inercia a los que 
duermen manteniéndose en pie.

Decimos esto, entre otras muchas cosas, porque estos 
días el nombre de Zaragoza está jugando baza fuerte en 
la mesa negociadora con U.S.A. Abandonar la 
plataforma aérea zaragozana es una de las premisas 
certeramente planteadas por el Gobierno español. ¿Y 
Zaragoza qué hace para respaldari con toda su fuerza 
moral esta decisión negociadora de tan hondo anhelo en 
nuestro pueblo? Zaragoza no hace nada. Duerme.

Lo dicho: en la lona de nuestro ring hay toallas 
mucho más trascendentales que la de Perico Fernández. 
¿Quien las recogerá? Los nombres empiezan a sonar, 
para cuando caigan las hojas de las acacias zaragozanas, 
porque en estos lares, ¡nos sobran muchos Pericos!
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DE BfâREOETOE^
lAS VICTIMAS DEl CONSUMO
España se ha quedado, por el momento, a las puertas 

del pleno desarrollo (económico, se entiende). Cuando casi 
lo teníamos al alcance de la mano, he aquí que se produce 
la última conmoción económica y nos vemos forzados a es- 
pei»r y a plantearnos la necesidad de establecer otras ba
ses que nos permitan llegqr a la meta. ¡Que haya suerte!

Los españoles hemos trabajado durante estos años muy 
duramente; herrws recurrido al pluriempleo y a las horas 
extraordinarias con el único objeto de vivir mejor.

Lo maío es que, en mi opinión, hemos equivocado el ca
mino, porque, sistemáticamente, nos han idiotizado con cam
pañas abrumadoras e insistentes en las que se nos conven
cía de que vivir mejor era tener más cosas.

Hemos erñpezado por log electrodomésticos y, tras 
los automóviles, pisos y parcelas, nadie sabe dónde desem
bocaremos.

Para ello, nos han hecho invertir el concepto del ahorro 
y de los procesos adquisitivos.

Para consumir no hace falta ahorrar. Compra usted aho
ra y ya pagará más tarde, en cómodos plazos.

Al principio, casi todog los compradores tuvieron In-
tención de pagar, que no era cosa de defraudar la confianza 
d^l vendedor, que lo único que pre<tenciía

de sus clientes. Unos se vieron imposibilitados de hacerlo y. 
pobres optimistas, sufrieron el desencanto de ver cómo sus 
ingresos no les permitían atender sus obligaciones de pago. 
A éstos se sumaron los provechados que descubrierort el 
modo de eludirlos. Así, los notarios tuvieron que reorgani
zar sus oficinas para solucionar el problema de los inter
minables protestos de letras, problema que continúa vi
gente cada vez con más esplendor.

Esto, con ser malo, no es lo peor. Lo auténticamente 
triste y descorazorvador es que las víctimas de esa socie
dad de consumo han perdido la ilusión, el sosiego y la 
libertad.

La ilusión porque cuando, a trancas y barrancas, han con
seguido pagar su automóvil ya están hartos de él, pcyque 
es viejo, funciona mal y está pasado de moda; el sosiego, 
porque, inmediatamente, se embarcan en otra serie de deu
das para tener otro mejor, más a tono con su «posición»; 
la libertad, porque, a base de trabajo, cálculos e insomnios, 
viven esclavizados, olvidan las relaciones humanas ■—inclu
so 3 nivel familiar-— ignoran cuanto de bello queda fodavía 
en el mundo —que va siendo cada vez menos— y pierden 
el hábito de vivir por algo qué no sea el dinero.

(De “El Europeo”)

iSERA 
HISTORICO 
EL FIN DE
SEMANA!

ANZUELOS
ALANUUi
José Solis Buiz, en plena 

teoisis rumorosa, se doo tm gar
beo por la provincia, más bien 
por,,,las aguas jurisdiccionales 
de Id’’provincia, si nada obsta 
en contrario al soberano marro
quí, que todo hay que decirio. Y 
à minisibro secretario general del 
Movimiento, ya que sobre su 
persona otros lanzaban rumores, 
decidió también lanzar algo: an
zuelos. Anzuelos a la mar, que 
diría aquél para quitar impor
tancia a la cosa. Pero lo que do

seo de hacer una política abier
ta, con la participación de todos, 
sin distingo alguno. Cuando el 
río suena, agua lleva; aunque «O. 
este caso río fuese la mar y 
lo que sonase fueran peces mor- 
dieiído los rumores, o sea, los 
anzuelos. . . _,(De “Diario de Cádiz")

era el bienestar

(De Navas, en “Arriba")

P STRATEGIC AMENTE, n« hay 
duda que elegir el tiempo 

de verane y de vacaciones ge
neralizadas para montar la 
operación de una subida siste
mática de precios es acertado. 
La sensibilidad está menos aler
ta, los cuentas se hacen con me
nos precisión, hay un remanen
te superior para imprevistos, y 
todo, en suma, contribuye a 
que el estado de ánimo sea 
más benigno a la hora de acep- 
tor los contratiempos.

Porque contratiempo es, y se
rio, el tradicional "reajuste", 
con frecuencia incontrolado, de 
los precios de productos y ser
vicios durante la época de ve
rano, que coloca a los ciudada
nos ante los hechos consuma
dos. Casi sin pretenderlo aca
bamos de formulor un juicio 
negativo del ya tradicional 
acontecimiento veraniego. Y no 
es que estemos sistemáticamen
te en contra de las subidas o 
reajustes de precios cuando en 
una economía de mercado—que 
no es exactamente la nuestro—

El PRECIO potinco DE IOS PRECIOS
la oferta y la demanda dan 
origen a tensiones y flexiones 
de naturaleza propia. Tampoco 
nos parecen mal las subidas 
cuando vienen impuestas por 
la propia dinámica del desarro
llo, cada vez más exigente en 
calidad y variedad de produc
tos, o cuando la natural esca
sez de las materias primas—ahí 
tenemos e| cato de lot produc
tos energéticos, el papel y 
otras—encarece lógicamente el 
producto derivado. No podemos 
pedir a las empresas que sacri
fiquen su economía ni sus jus
tas ganancias por mantener 
unos precios de favor; no nos 
parece sensato tometer al país 
—salvo en casos muy especia
les—a una represión prolonga
da en el campo del desarrollo.

que, en definitiva, acabaría 
perjudicando al propio consu
midor.

Pero sí quisiéramos llamar la 
atención sobre dos puntos, a 
nuestro juicio importantes, en 
materia de alzas de precios. El 
primero es el carácter antiso
cial que presenta cualquier su
bida que no sea absolutamente 
necesaria y que atenta de for
ma especial contra las econo
mías familiares más débiles. El 
segundo es el matiz Qegativo 
que representa el hecho de que 
estas subidas—no justificadas 
hasta el céntimo—se produz
can precisamente aprovechando 
unas fechas en que la vigilan
cia y la posible reacción del 
consumidor están en período de 
vacaciones. La sensibilidad po-

DIARIO DE 
LA TARDE

/Edita:
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(De Argos, en “ABC”)

(De “Ya”)

Vuelvo de Galicia, llena como nunca de 
turistas españoles, y de no pocos extranjeros 
que buscan rejuvenecerse con las aguas 
sulfurosas de Cuntís o con los fangos de La 
Toja. Sin embargo, no creo que en este 
último balneario don Carlos Arias Navarro 
haya hecho, como recreo, otra cosa que 
pescar un poco y pasearse, más que jugar al 
golf. Desde que volvió de Helsinki — donde, 
sin eluda, obtuvo raros triunfos, a los que no 
estamos acostumbrados —, el presidente del 
Gobierno esperó doce días para despachar 
con el jefe del Estado e informarle de toda 
la amplia cartera que recogió en la capital 
finlandesa. Despui de lo cual, don Carlos 
espera que se disuelva el enigma que rodea 
su persona. El ha dicho que de los cinco 
años que co n stitucionalmente le 
corresponde agotar como "premier", se 
puede decir que está en los comienzos. 
Otros aseguran que está tocado de ala, y una 
crisis inmediata acabaría con su mandato. 
Pero, en serio, ¿quién podría sustituir en 
estos momentos al presidente Arias? 
¿Rodríguez de Valcárcel o Solís?

El gran misterio lo constituye el regreso 
del Príncipe al Pazo de Meirás, que aunque 
bastante anunciada esta nueva visita desdd 
hace unos días, no se comprende que 
objetivo trata de cubrir casi en vísperas del 
Consejo de Ministros. ¿Es que si se produce 
la crisis, quiere Franco tenerlo a su lado en 
tan histórica decisión? Parece que lo seguro ■ 
es que se apruebe la ley Antiterroriste, y que 
por ningún concepto se trate de promulgar 
el irtdulto, pese a que el Año Santo y de la 
Reconciliación consumiento sus últimos 
meses. Por otra parte, don Carlos Arias ha 
hecho saber que se dispone a viajar, como 
presidente del Gobierno, a Washington, 
Ciudad del Vaticano y Bonn. ¿Trata con 
estos anuncios de contrarrestar la clara 
ofensiva del "bunker" contra él y su 
Gobierno, apoyándose en el éxito de 
Helsinki? En cualquier caso, el fin de esta 
semana no parece que se concluya con 
cuatro fuegos artificiales y una pequeña 
traca, que tanto prodigan los gallegos en 
torno a las fiestas de la Virgen y San Roque.

riot. El buon político tobo que 
lo cooperación ciudadana no 
te contigue ti no et con el ev 
fuerzo, demottrable, de que lat 
preocupacionet del poder coin* 
ciden con lat tuyas propias.?

De ahí que contideremot que 
el precio político de los precios

Iftica de los precios adquiere 
en tales circunstancias un matiz 
de agravante psicológico, que 
suscita sospechas de injusticia, 
que pueden incluso salpicar las 
elevaciones estrictamente nece* 
sarias.

PSTOS efectos se multiplican 
cuando, come sucede en 

muchísimos casos, la reacción 
de las alzas se produce en ca
dena, como por contagio. Se 
hace imperativo, de buena po
lítica, vigilar y sancionar, si es 
necesario, cualquier tipo de 
abuso en esta materia, que con
tribuye siempre a crear una 
moral derrotista, a sustentar un 
complejo cívico de impotencia 
frente a la voracidad—no siem
pre supuesta—de intermedia-

un valor importante,-muy a te- 
ner en cuenta. Además de afec
tar directamente a la buena dis
posición del ciudadano frente 
al poder, es elemento de pri
mera categoría a la hora de 
pedir entusiasmos, nacidos 
siempre del sentimiento de una 
colaboración a todos los nive
les para lograr un grado de 
bienestar cada día más eleva
do. Todo ello sin contad los con
flictos que las continuas eleva
ciones pueden—y de hecho aSi 
sucéde—generar en el ámbito 
laboral cuando el trabajador 
advierte que las mejoras sala
riales han sido absorbidas fá
cilmente por las subidas "aca
loradas" de un verano cual-

^^fWÍQ DIRECCION: 
j- -k Teléfono 23 00 99

(Dotado de contestador automático)

REDACCION Y ADMINISTRACION: 
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(Centralita con 3 líneas)
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rla el grupo de combate a las
cinco y media de la tarde frente
al hospital militar «Gómez Ulla»

ARAGOin /exprés. KAG. H

YALE
desde 

La Coruña

Un rumor importante en La Coruna

Cortina, Carro y Allende,
LA CORUÑA, 22 .- Alrededor 

de las dos de la madrugada, el coche 
volcó. En él viajaban Francisco 
Franco Martínez Bordiú, nieto del 
Jefe del Estado e Ignacio Basa 
Maldonado, y que se dirigía al Pazo 
de Meirás, se estrelló con una farola 
en la Avenida de Alfonso de 
Molina, en las afueras de La 
Coruña. Inmediatamente los 
heridos fueron trasladados a dos 
centros asistenciales: Ignacio Basa a 
la Ciudad Sanitaria Juan Canalejo, y 
Francisco Franco Martínez Bordiú, 
al policlinico Santa Teresa, muy 
cerca de donde ocurrió el accidente. 
En este último centro estaba de 
guardia el internista doctor 
Fernando Rodríguez, quien fue 
quien prestó los primeros auxilios al 
hijo de los marqueses de Villaverde, 
qui&a también fue asistido por el 
doctor Ramallal, hijo. Tenía una 
herida en la cara, luiSíción en un 
codo y fractura en la tibia de una 
pierna. Durante toda la madrugada, 
el edificio del policlinico de Santa 
Teresa se vio rodeado por la fuerza 
pública. En el Pazo de Meirás, el 
Jefe del Estado fue informado del 
accidente. El caudillo, alarmado por 
las primeras noticias, mostró sus 
deseos de visitar a su nieto en la 
clínica.

EL ACCIDENTE

Desde los primeros momentos, 
estuvo al lado del herido su padre, 
el doctor Martínez tíordiú, quien 
pernoctó en el policl inico en la 
misma habitación de su hijo, 
exactamente la 230.

El accidente se produjo al 
aparecer ante el “Volvo” conducido

MADRID. TEuropa Press.)—En 
la causa seguida contra los cin
co presuntos miembros del 
FRAP, acusados del asesinato 
del policía armada, don Lucio 
Rodríguez Martín, perpetrado el 
pasado mes d- julio junto al nú
mero 41 de la calle de Alenza, en 
Madrid, el fiscal jurídico niilitar, 
al solicitar pena de muerte para 
cada uno de los procesados, afir
ma en su escrito de conclusiones 
provisionales que la citada orga- 
Dización clandestina es la rama 
0« acción del Partido Comunista 
íharxista-leninista de España. El 
relato de hechos del fiscal jurídi
co militar es el siguiente:

«Existe una organización clan
destina denominada Frente Re
volucionario Antifascista y Pa
riores del FRAP, el asesinato de 
de acción del Partido Comunista 
marxista-leninista de España.

A primeros del año en curso, 
formaban parte del comité de 
Madrid de dicha organización 
los procesados Manuel Antonio 
Blanco Chivite y Pablo Mayoral 
Rueda, siendo el primero secre
tario y responsable político, y el 
segundo de agitación y propagan
da, los cuales, en unión del resto 
del comité, se trasladaron a Pa
rís a finales de febrero, donde 
recibieron instrucciones para 
intensificar la violencia.

Ya vueltos a Madrid, Blanco 
Chivite comienza la formación de 
grupos de combate 'O comandos 
armados, seleccionando a mili
tantes del FRAP, que, a ser po
sible, no tuvieran antecedentes 
penales. De esta forma reclutó 
primero a Pablo Mayoral Rueda 
y sucesivamente a Vladimiro 
Fernández Tovar, José Baena 
Alonso y Femando Sierra Marco,
confirmando a Vladimiro Fer-
nández como responsable o jefe 
do este grupo de combate, reser-
K^ándose a sí mismo el cargo de 
iefe o responsable de Vlad<miro.

caudillo unapor el nieto del
bicicleta. Francis consiguió eludir el 
obstáculo, pero, debido a lo 
resbaladizo de la carretera, el
automóvil derrapó, yéndose a 
estrellar contra una columna del 
suministro eléctrico.

El amigo de Francisco Franco 
Martínez Bordiú, Ignacio Basa 
Maldonado, de 23 años, eludíante, 
fue curado de una herida en la 
cabeza por el doctor Vázquez 
Rodríguez, neurocirujano, quien 
tuvo que aplicarle más de quince 
puntos de sutura. El marqués de 
Villaverde también se interesó por 
el estado del herido, revisando 
personalmente las radio^afias que

cesados este otoño?
ministros se habían reunido en el 
Gobierno Civil en el consejillo 
habitual, que se prolongó desde las 
diez de la mañana hasta las siete de 
la tarde, con un breve intervalo para 
almorzar. Puedo confirmar ya que 
entre los asuntos tratados figuraría 
el de la subida del precio del trigo, 
pero no la del pan. También 
hablaron de precios en la hostelería.

Santiago. Me Ío acaban de 
corroborar fuentes muy allegadas a 
la federación, que tantas reticencias 
y disgustos ha suscitado entre los 
actuales miembros del Gobierno.

EL TRIO DE LA PESETA

La cartera de Exteriores 
podía ser ocupada por Fraga

se le hicieron.
La larga madrugada fue como 

una alucinación para la tropa 
periodística. Algunos miembros de 
la familia del nieto del Jefe del 
Estado se personaron en la 
policlínica y el acceso hasta la 
clínica resultó muy difícil. El 
herido permaneció en el centro 
sanitario hasta las doce y media de 
la mañana, en que fue trasladado al 
Pazo de Meirás, en una ambulancia 
especial, así como su amigo Ignacio 
Basa. Parece que ninguno de los dos 
tiene lesiones de gravedad.

LOS MINISTROS REUNIDOS

Pero el susto ha sido mayúsculo. 
Era lo que le faltaba a una jomada 
llena de tensiones. Los señores

La gasolina no es que vaya a subir. 
H^rá una tipificación de octanos, 
que es distinto, desapareciendo el 
carburante de 80..

La entrevista FragaSolis tendrá 
lugar el próximo domingo y en alta 
mar. Esto es seguro, quizás haya 
una tercera persona a bordo, pero 
no ha trascendido su nombre. Este 
encuentro entre el secretario 
general del Movimiento y el ya 
exembajador en Londres, había 
dado pábulo a una especulación: el 
aplazamiento de la anunciada 
reunión entre los hombres de 
FEDISAhastaeldia31.

Puedo desmentirlo 
rotundamente. La conferencia entre 
los fedisarios tendrá lugar, como 
estaba prevista, el próximo lunes en 
el Hostal de los Reyes Católicos en

Según el fiscal militar

DISPARO BABA
(CONTRA EL POLICIA ARMADA LUCIO RODRIGUEZ MARTIN)

Ya creado el grupo de comba
te se decide, por órganos supe
riores del FRAP el asesinato de 
guardias civiles o policías arma
das, decisión que transmitió al 
Blanco Chivite al Pablo Mayo
ral, el Baena y el Fernández To
var en diversas reuniones, co
menzando los preparativos para 
dichos asesinatos, siempre bajo 
la dirección del Blanco Chivite, 
quien planeó las acciones a rea
lizar y distribuyó dinero antre 
los miembros del grupo de com
bate para que pudieran subsis
tir, ya que por estar entregados 
a esta tarea ninguno de ellos 
trabajaba.

El plan
En ejecución del plan, como 

se ha dicho, dirigido por el Blan
co Chivite y secundado por el 
Vladimiro Fernández, éste entre
gó al Baena un pequeño bolso 
de mano, que contenía un revól
ver marca «Cádiz», con el núme
ro borrado, calibre 22 largo, 
con tambor de nueve recámaras 
y abundante munición, acordan
do que el día 14 de julio, siem
pre del corriente ano, se reum-
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para apoderarse de un coche 
que conduciría el Femando Sie
rra, que había sido reclutado pa
ra el grupo por saber conducir 
automóviles y después, proceder 
al asesinato de algún policía ar
mada. A dicha reunión deberían 
haber acudido todos los proce
sados, menos el Blanco Chivite, 
pero el Vladimiro Fernández To
var no llegó a tiempo a la reu
nión por estar reunido con el Chi- 
vite planeando otras acciones 
del mismo tipo, en vista de lo 
cual los otros tres procesados, 
o sea, el Pablo Mayoral, el Bae
na y el Sierra Marco decidieron 
actuar ellos solos y al no en
contrar un coche de fácil sus- 
ti-acción por el barrio de Cara- 
bapchel, se trasladaron, en au
tobús, al barrio de la Estrella, 
donde, en la calle del Pez Vola
dor, vieron uno coche «Seat 127», 
de . color azul, matrícula 
M-0128-S, que tenía puesta la 
llave de’contacto, apoderándose 
del mismo y emprendiendo la 
fuga al observar que un indivi
duo les seguía corriendo, por lo 
que, tras dar varias vueltas por 
diferentes calles para cerciorar
se de no ser seguidos, comenza
ron a buscar yn policía arma
da que estuviera de servicio an
te algún editicio oficial o mer

La rumorología, crece por 
momentos. Se habla de una posible 
tripleta central entre los hombres de 
la economía, compuesta - ¡átense 
los cinturones y pidan el frasco de 
las sales! — por López Rodó, 
Barrera de Irimo y Sebastián Auger. 
¡Nada menos!

Hay más rumores. Por ejemplo, 
que, allá para octubre, se producirá 
una minicrisis en la que tres 
miniaros podrían recibir la carta 
del agradecimiento por los servicios 
prestados, vía motorista de El 
Pardo. Esos ministros podrían ser el 
de Asuntos Exteriora, Agricultura 
y Presidencia del Gobierno. Aquí lo 
dan como seguro. Por supuesto, la 
confusión es mayúscula, sobre todo 
si es verdad que Arias pierde a 
Carro, su más firme colaborador. 
¿Y quien ocuparía la cartera de 
Cortina Mauri? El nombre que se 
baraja es el de Fraga. En fin, que 
todo es un lío impresionante y que 
lo único que se puede decir, con 
ciertos visos de no resbalar es que 
Licinio de La Fuente será el 
hombre fuerte de la Unión del 
Pueblo Español, que esa es otra.

cantil y que reuniera” buenas 
condiciones para el asesinato y 
posterior huida, y, al pasar fren
te. al número 4 de la calle de 
Alenza, vieron al policía armada 
don Lucio Rodríguez Martín, 
que prestaba servicio frente a 
las oficinas de Iberia allí exis
tentes, decid i e n d o asesinarlo, 
por 10 que, tras dar otra vuelta 
por calles próximas al objeto de 
seleccionar las convementes pa
ra la huida, volvieron a la calle 
de Alenza, sobre las 10,20 de la 
noche, estacionando el vehículo, 
en el que quedó el Sierra Mar
co, bajando el Baena y el Mayo
ral, el primero con el revólver 
citado y el segundo con una na
vaja automática, que portaba 
para proteger al Baena y si era 
preciso, para emplearla contra el 
policía. Se dirigieron hacia di
cho guardia con el que se cru
zaron en cuyo momento el Bae
na accionó el disparador del ar
ma cuando el policía estaba de 
espaldas, no produciéndose el 
disparo, sin duda por deficien
cias del cartucho, en cuyo mo
mento se volvió el policía, al 
que siguió disparando el Baena,
hasta agotar los ocho cartuchos 
restantes, produciéndole tan
graves heridas que detennlnaron 
su muerte casi instantánea, tran
tando. entonces de apoderarse

de la pistola del policía, no ha
ciéndolo por ser llamado a vo
ces por los otros dos procesa
dos, que ya se encontrabím 
el coche y que observaron que 
comenzaban a acudir transeún
tes, ante lo cual, montó en el 
vehículo y emprendió la fuga 
hasta llegar a la caHe de Pedro 
Valdivia, donde abandonaron el 
coche, marchando los tres pro
cesados a sus respectivos domi
cilios.

Estos hechos aparecen proba
dos a lo largo de todo el prQce- 
dimiento y muy especialmente 
por las declaraciones de los pro
pios procesados.»

La presente causa, número 
245/75, se sigue por presuntos 
delitos de insulto por agresión 
3 Fuerza Armada y utilización 
ilegítima de vehículo dé motor 
ajeno, contra los procesados Pa
blo Mayoral Rueda, mayor de 
edad, soltero, hijo de Vicente y 
Dolores, natural y vecino de Ma
drid, sin antecedentes penales; 
Manuel Antonio Blanco Chivite, 
mayor de edad, casado, hijo de 
Luisa e Isabel, natural de San 
Sebastián, vecino de Madrid, pe
riodista, sin antecedentes pena
les; José Humberto Francisco 
Baena Alonso, mayor de edad, 
hijo de Femando y Estrella, na
tural de Vigo (Pontevedra!, ve
cino de Madrid, peón de fundi
ción, sin antecedentes penales; 
Vladimiro Fernández Tovar, ma
yor de edad, soltero, hijo de Ra
fael y Josefa, natural y vecino 
de Madrid, agricultor, condena
do por delito de injurias a los 
ejércitos a la pena de un año de 
prisión, y Femando Sierra Mar
co, mayor de edad penal, hijo de 
Rflmrtn y Cannen, natural y ve
cino de Madrid, estudiante, con- 
denado por delito de conducción 
ilegal a SIX» pesetas de multa, 
en cumpUmlentu de lo dispuesto 
en el artículos 729 del Código de
Justicia Mimar.
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La zancadilla
délos

millones
í el rumor que corre por Zaragoza llega a 

•^ confirmarse, lo del amor patrio se va a poner a 
millón; desde luego, el que nos haya tocado 
presenciar la noticia de que un futbolista 
extranjera-solicite —o’pueda estar solicitando 
ahora mismo- varios millones de pesetas a cambio 
de su nacionalidad española, señala que aquí esta 
fallando algo muy gordo.

El futbolista en cuestión -casi todos lo saben 
ya- se llama Saturnino Arrúa y-es un joven 

guaraní ¡,mportado Be Asunción. Pero no es 
preciso, pienso yo, señalar con el dedo a ningún 
futbolista extranjero para reforzar el argumento; 
por otra parte, el que Saturnino haya pedido 
millones por hacerse el pasaporte español está 
todavía en el terreno de los rumores y no sería, 
por lo tanto, nada justo achacarle a él sólo un 
sambenito del que, al fin y a la ffbstre, no tienen la 
culpa ni él ni los demás "pelotoneros" importados 
por la España de la pre-apertura. Los responsables 
de que surjan estas situaciones son más numerosos 
y están aquí, en este país; algunos hasta tienen 
pasaporte, empleado exclusivamente para ir a 
presenciar encuentros futbolísticos internacionales
y para ver alguna que otra película 
Biarritz, dos "hitos" fundamentales en 
de nuestra importación cultural 
actualísima.

"verde" eñ 
el capítulo 
directa y

I la promoción deportiva es lo que se ha
pretendido a nivel de Delegación Nacional de 

Educación Física y Deportes ai otorgar el "placet" 
para la importación de futbolistas extranjeros, me 
parece que la práctica del juego de los millones ha 
desbordado la posible bondad de la idea inicial. La 
constitución de un mercado internacional para este 
tipo de productos está arrojando fabulosos 
beneficios en arcas nada deportivas, y a largo plazo 
no acarrea ni el más mínimo incremento en la 
afición futbolística española, entendiendo por 
afición la práctica del deporte, y no espectáculo de 
masas.

S que si al final se me dijera que la solicitud 
de dinero a cambio de nacionalizarse español 

forma parte del "show" futbolístico que se ofrece 
a la mæa de aficionados, con la mayor de las 
prudencias tendría que reservarme para muy 
adentro el criterio y la opinión que llegarían a 
merecerme estos controladores" de masas a través 
del fútbol, por lo visto los primeros responsables 
de que este tipo de noticias —en rumor o 
confirmadas- llegue a aparecer en nuestros diarios, 
y -al final, responsables también de que las 
sociedades futbolísticas acaben aceptando las 

condiciones impuestas por el fichaje extranjero, 
ídolo de masas por obra y gracia precisamente dé 
esos controladores y no tanto por su nivel 
artístico-deportivo en la mayoría de los casos.

■ J. L. COSTA VELASCO
ARAGON/exprés. PAG. 4

En ei Consejo de Ministros de hoy

OEVAlUACm
Las reservas de divisas 
superan ios seis mii 
miiionesde dóiares

Para Solís, en España 
hace falta conciencia 
suficiente para invertir 
en política

Cena de trabajo con 
los periodistas, en 
La Coruña

LA CORUÑA, 22 (Del enviado especial F.L. de PABLO.)

De la devaluación de la peseta no hay nada de nada de nada, manifestó el 
vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Hacienda, contestando a 
una pregunta formulada por uno de los periodistas en el curso de la cena con la que 

el ministro de información y Turismo obsequió a los medios informativos 
desplazados a La Coruña para inforniar del consejo de ministros que tendrá lugar 
hoy en el Pazo de Meirás, bajo la presidencia del jefe del Estado.

Los ministros que habían 
estado reunidos en consejillo en 
el Gobierno Civil de La Coruña 
hasta las diez de la noche, en 
una extensa jornada de mañana 
y tarde, preparando el temario 
del consejo de Ministros, 
levantare n dicha reunión a la 
hora antes mencionada.

El ministro de Hacienda y el 
secretario general del 
Movimiento, señores Cabello de

aportaría ninguna de las ventajas 
de esta decisión y sí todos sus 
males. Nuestras reservas de 
divisas, gracias al turisno, se 

encuentran por encima de los 
seis mil millones de dólares. Sin 
embargo, tenemos un fuerte 
endeudamiento exterior, sobre 
todo de las empresas públicas y 
privadas y un gran déficit en 
nuestra cuenta corriente.
, Las exportaciones van bien y 

si no crecen más es debido a laAlba y Solís Ruiz, fueron los, —
invitados de honor a la citada' depresión económica que existe 

ahora en el mundo y que hacena, con el ministro de 
Información y Turismo, señor 
Herrera. A los postres del mismo 
se trataron diversos temas 
políticos y los dos ministros 
invitados se sometieron a las 
preguntas de los periodistas. 
Entre los temas tratados 
resumidos los siguientes:

DEVALUACION DE 
LA PESETA

La peseta no será devaluada, 
sino que de hecho —puntualizó 
el señor Cabello de Alba- se 
está revaluando frente al 
conjunto de las monedas 
mundiales. Devaluar en este 

momento —agregó— no

frenado la demanda.
Acerca del libro blanco, 

sobre la reforma fiscal, el 
ministro de Haciend^manifestó 
que esperaba tenerlo para 
dicusión antes de finales de año. 
Espero que no tengamos que 
imponer una reforma fiscal, sino 

que sea una obra compartida 
por todos, porque nuestra 
presión fis.cal actualmente es 
muy baja. No creo que sea 
necesario -agregó- hacer una 
reforma fiscal a base de demoler 
el edificio constitucional.

RESPUESTAS DEL 
SEÑOR SOLIS

A diversas prego ntas

-i

ningún f 
serpiente 
ocasió n 
hay nin 
derecho 
rumores 
segundor 
quiere 
lápidame 
squipo 
someto a

formuladas al secretario general 
del Movimiento, señor Solís 
Ruiz, contestó lo siguiente •

Sobre los rumores de si iba a 
ser elevado a la Presidencia del 
Gobierno, repitió lo que ya 
había dicho en días anteriores 
de que esos rumores no tenían

Sobre 
señor I 
próximo 
que natu 
política 
eferente 

ÍEn cuani 
fe que If 
•raga I 
sociaciói 
ueblo E 
lanifestó 
frecer n 
sociació 
rgano? 
uede 
so c ¡ació 
sngo que 
u«lo inó 
®oe que |

SUBVE 
"PREN 
MOVIhí

Respec 
’ Prens 
'ínifestó 
iivenciói 
*ía oto 
“iniento! 
‘fa inver 
i^uinari

En cua 
' las £ 
W'tió lo 
'leriorr 
Janciaci 
^«rmacio 

“lientos 
I era ■ 
Uniré 
bidente; 
’I ñicas 

finios c 
Ilir al 
fibién el 
f Populi 

E'‘fiación 
htud, 

frfisita dii 
IP^fida oh

^ipació 

fin

VIERNES, 22 DE AGOSTO DE 1975 *IER
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Por un período de dos años

SE SUSPENDE EL
«HABEAS CORPUS*
LA. CORUNA., 22 (Espscial pars ARAGQN/exprés, por 
Francisco López DE PABLO.)

ningún fundamento. Es. dijo, la 
serpiente de verano, que en esta 
ocasión me ha tocado a mí. No 
hay ningún motivo. No hay 
derecho a que se difundan estos 
rumores inventados por algunos 
segundones-de su profesión que 
qui eren*- hacer méritos
sápidamente, 
equipo de 
someto a él.

Yo estoy 
Gobierno

en 

y

un 
me

Sobre su 
señor Fraga

entrevista 
para el

con el 
viernes

próximo por la tarde manifestó 

pue naturalmente hablarían de 
[política, sobre todo en lo 
Merente a la España del futuro. 
¡En cuanto a las especulaciones 
tfe que le iba a ofrecer al señor 

faga la presidencia de la 
sociación política Unión del 
ueblo Español, el señor Solís 
lanifestó que no era quién para 
tracer nada, puesto que dicha 
sociación tenía sus propios 
ryanos' de Gobierno. Fraga 
aede montar su propia 
sociación. Yo en definitiva 
’^90 que impulsar a todas, no 
iJfido indicar a ninguna lo que 
®ne que hacer.

se empujará toda nuestra acción 
política porque, esta tarde lo he 
comentado con algunos 
ministros fuera del consejillo, no • 
se invierte lo suficiente en 
política. Cómo vamos a atender i 
a la formación de la juventud 
cuando otros grupos políticos 
mueven recursos de todos para 
hacer una acción política, 
muchas veces con dinero del 
exterior, y con recursos 
inconfesables.

Contestando a otras! 

preguntas, el Sr. Solís manifestó I 
que el control de los recursos de I 
la Secretaría General está bajo el I 
Consejo Nacional y, por I 
supuesto, el Tribunal del 
Cuentas. |

E UE repartido entre los ministros el nuevo texto del 
■ decreto-ley anti-terrorismo, una vez incorporadas las 

observaciones que habían formulado, al objeto de que 
pudieran discutirlo durante la reunión del gabinete que se 
ha celebrado en el Gobierno Civil de esta capital durante la 
mañana y parte de la tarde de ayer.

SE SUSPENDE EL
“HABEAS CORPUS”

INVERTIR EN 
POLITICA

Se sabe que el decreto suspende temporalmente durante 
dos años la vigencia de los artículos del Fuero de los 
Españoles que trata de la duración, por un máximo de 
setenta y dos horas, de la detención preventiva o lo que más 
comunmente se conoce por el “habeas corpus”. También se 
extiende y facilita el procedimiento para los registros 
domiciliarios. (Artículos quince y dieciocho, 
respectivamente).

Se comenta en los círculos coruñeses que el preámbulo 
del decreto distingue claramente entre las medidas que se 
arbitran contra el terrorismo y aquéllas otras que tienden a 
mantener el desarrollo político, de tal manera que éste no 
sea frenado en ningún caso por los nuevos procedimientos 
que ponen a disposición de las fuerzas del orden público 
al objeto de detener la ola de terrorismo que ha conturbado 
últimamente al país.

Por otra parte, los ministros se han ocupado en la 
reunión del gabinete de puntualizar algunos extremos de los 
discutidos sobre la concurrencia electoral de las 
asociaciones y aquellos que faciliten la presentación de 
candidatos a las mismas, acerca de cuyo contenido ya Ies 
informábamos en crónicas precedentes.

LOS PRECIOS DE LOS COLEGIOS

SUBVENCIONES A 
"PRENSA DEL 
MOVIMIENTO"

(Respecto a las subvenciones a 
’ Prensa del Movimiento, 
'^nifestó que no había ninguna 
^vención. Recientemente se le 
*ia otorgado un crédito de 
"lientos millones de pesetas 
'fa inversiones en instalación y 
Quinaria.

cuanto a la financiación 
' ¡as asociaciones políticas 
¡"Uó lo que ya había dicho 
'ieriormente sobre dicha 
’anc¡ación que en algunas 
’rniaciones se cifró en unos 
'"’lentos millones de pesetas, 

®fa tampoco cierta. Me 
'J.^'ré con todos los 
^’aentes de las asociaciones 

'^'cas en su momento y 
^[”05 cuánto necesitan para 
'f, al Ministerio. Señaló

el Sr. Solís que había 

1 Popularizar el deporte, la 
^^ación cívico-social de la 

pero para todo eso 
?'^a dinero. La política 

iPuM Aparte del que 
si los españoles 

el miedo a la

Y ® ’a.
Y sa nos dan los 

s financieros adecuados.

No se puede admitir-agregó 
el Sr. Solís-que se nos diga que 
£e está dispuesto a participar si 

se les garantiza que. porque 
ofrecen, se va a resultar elegido. 
Creo que vamos a prestar un 
gran servicio si logramos 
aumentar la representación y la 
participación. Pero para 
aumentar esta participación 
tendremos que sacudir las 
diferencias del pueblo para que 
sea posible el entendimiento 
entre todos los españoles.

Respondiendo a otra 
pregunta manifestó que la 
Secretaría General del 
Movimiento es no sólo necesaria 
sino imprescindible puesto que 
si desaparece desaparecería el 
sistema. Considera que su 
departamento, por tanto, es el 
más importante porque sin él no 
hay política.

Ya han cesado los rumores y especulaciones en tomo al 
gabinete y a las altas magistraturas de la nación. Después del 
gesto de confianza y apoyo al señor Arias Navarro que ha 
supuesto su ^ojamiento en la residencia veraniega del Jefe 
del Estado, en El Pazo de Meiras. El interés político se 
centra en los temas más a ras de tierra que hoy aprobará el 
Consejo de Ministros. Aunque la mayoría de dichos temas 
ya se ha anticipado, se espera con gran interés la nueva 
regulación de la Seguridad Social para los agentes de 
comercio; la creación de carburante de noventa octanos 
para automóviles; la posible consideración del aumento de 
precios de los colegios privados; otra serie de medidas 
relacionadas con el crédito oficial especialmente con el 
sector pesquero.el reglamento provisional de sanidad escolar 
y otros muchos temas de interés local y nacional.

Parece confirmarse que el próximo dia doce de 
septiembre se celebrará en San Sebastián el Consejo de 
Ministros que ya estaba previsto desde juÚo en la agenda 
del jefe del Estado, pese a que los rumorcJogos quieran 
ahora decir que se trata de una decisión de última hora.

EL CESGA

Será ésta /a fórmu/a Jurídica 
inicia/ en e/ decreto - /ey 
anti-terrorismo que hoy se 
discute en e/ Consejo

También afectará la nueva 
norma a los registros 
domiciliarios

SR. HERRERA

El ministro de Información y 
Turismo, en respuesta a varias 
preguntas manifestó que el 

■perfeccionamiento del artículo 
segundo de la Ley de Prensa está 
en manos del Consejo Nacional 
de Prensa y de las asociaciones 
de la Prensa de España. De 
todos modos —agregó— la 
aplicación del artículo segundo 
es objeto de numerosas y 
discrepantes opiniones. Hay ya, 
por otra parte, una nutrida 
jurisprudencia por parte del 
Tribunal Supremo.

También tenemos en un 
primer estudio de su elaboración 
de la Ley de Radiodifusión.

En los periódicos gallegos se pone hoy de relieve el 
interés de los actos celebrados ayer refecto al Consejo 
EconcMnico Social Sindical de la región, en el que 
nuevamente se han reafirmado los compromisos de la 
administración para resolvér los seculares problemas que 
aquejan al noroeste del país.

Galicia —dice hoy el director de “El Ideal. Gallego”, - 
Rafael González— está cansada de ser “reina por un día”. 
Muchas de las promesas que se hacen durante estos días, 
quedan después olvidadas, y desde hace muchos años 
todavía es muy difícil llegar por carretera hasta La Coniña 
y aún es más difícil trasladarse por el interior de la región.

Lós gallegos tienen grandes esperanzas en que los más de 
los cien mil millones de pesetas que el Estado se compromete 
a invertir en esta región durante el cuarto Flan de 
Desarrollo contribuyan definitivamente a erradicar todos 
sus problemas de siglos, entre los cuales el más urgente es 
el pesquero, que no solamente afecta a Galicia, sino a toda 
la gran familia española que vive del mar. Ayer lo ponía de 
relieve el presidente de la comisión de pesca marítima del 
(.ESGA y consejero nacional por Lugo, señor Pedrosa

Latas, quien subrayó la importancia del sector en la 
* economía de la región y anunció una serie de medidas 

ineludibles que la administración debiera tener en cuenta, 
como son las de modernización de la flota pesquera, tanto 
de bajura como de litoral, así como la de altura y la 
congelada; el establecimiento de una red de frío industrial y 
la puesta a disposición del sector de un volumen de crédito 
suficiente. El señor Pedrosa Latas hizo especial hincapié, 
con el aplauso de todos los pescadores, muchos de ellos en 
paro voluntario, como los pertenecientes a la flota 
bacdera, en que el Gobierno adopte definitivamente una 
política pesquera nacional y aborde los graves problemas 
que pya esta actividad está suponiendo la extensión de las 
aguas jurisdiccionales por numerosos países, que impide que 
la flota gallega continúe en los caladeros donde ostentaban 
derechos históricos.

cREorros a la pesca

El ministro de Comercio, señor Cerón Ayuso, lleva hoy 
al Consejo un amplio informe sobre todas estas cuestiones 
pesqueras y es, posóle que también un paquete de medidas 
por las cuales se atienda a las peticiones de crédito oficial, 
tanto para los diversos sectores de la pesca maritima, como 
para el desarrollo del plan marisquero y los planes para la 
reestructuración de la mdustria conservera y el aumento de 
la seguridad de los trabajadores del mar, la modernización 
de los equipos de salvamento y el fomento de la 
investigación de medio mai'ino, aspectos de un mismo 
tema que, en definitiva, hacen cada vez más necesario, 
como propuso el señor Pedrosa Latas, una ley de pesca que 
ordene toda esta actividad, así como la creación de una 
Universidad o escuela especial pesquera.

Ciernes, 22 de agosto de 1975
A H A GO A! /Avnr^s, P V C
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prensa Levantada la AUTO DE 
PROCESAMIENTO

incomunicación a Huertas CONTRA WSON»

' EIS
3
3
3
3 
151

Claueria
BARCELONA, 22 (Logos).- Por decisión del juez 

militar, le ha sido levantada la incomunicación al 
periodista José María Huertas Clavería.

OTRO PERIOOlSTA PROCESADO

El juzgado especial de Prensa e Imprenta de Madrid, 
ha comunicado al periodista Juan Zamora Terres el auto 
de procesamiento dictado contra él en relación con el

artículo "Don Sebastián Auger, la crisis de un manager", 
publicado en la revista "Contrastes", en el número seis 
de enero de este año y firmado bajo el seudónimo 
colectivo de J. García Pérez. El juez ha decretado la 
libertad prov^ional sin fianza del periodista y le ha 
comunicado que debe depositar, en el Juzgado de 
Instrucción número siete, de Barcelona, ciudad de 
residencia del señor Zamora, un millón de pesetas para 
asegurar las responsabilidades pecuniarias a que hubiera 
lugar.

Como se recordará, el señor Auger, tras la publicación 
de este artículo, presentó querella por supuestas injurias.

LE FUE LEVANTADA LA 
INCOMUNICACION

BARCELONA, 22 (Logos).— Ha sido dictado auto de 
procesamiento contra Pedro Ignacio Pérez Beotegui alias 
“Wilson” detenido en Barcelona desde hace algún tiempo 
como presunto militante de ET A, según ha comunicado un 
portavoz de sus abogados.

Tras serle comunicado el auto de procesamiento Pérez 
Beotegui designó como defensor al letrado de San Sebastian 
don José María Band res. Al mismo tiempo le ha sido 
levantada la incomunicación. *

£■—*

i

£
E

SECUESTRO DEL 
SEMANARIO «CANIGO»

UNA ENCUESTA PUBLICADA PODRIA 
CONSTITUIR DELITO DE 
PROPAGANDA ILEGAL

RCELONA. (Europa Press).— Según informa un I 
Rortavoz de la dirección del semanario “Mundo”, el I 

linisterio de Información y Turismo ha resuelto imponer I 
una sanción conjunta de 150.000 pesetas —100.00Ô a la I 
empresa y 50.000 al director Eduardo Alvarez Puga , en I 
resolución del expediente 15/75, de fecha 2 de enero del 
presente año, referido a la publicación en el número de la 
revista, de fecha 15 de diciembre de 1974, de un trabajo de 
Vicent Ventura, titulado “La oposición en Valencia”. \ 

Por otra parte le ha sido comunicada a la dirección del 
mismo semanario la apertura de un expediente relacionado 
con la portada del número 183, de fecha 19 de julio pasado.

íspaña 
scpreSn

□

B 
"o"

BARCELONA, 22 (Logos).- Ha sido secuestrado el 
número 409 del semanario catalán Canigó 
correspondiente al pasado dia 9 de agosto.

El ministerio fiscal del juzgado de instrucción número 
11 (especial para delitos de prensa) estima que la 
encuesta titulada “Els 10 d’Alaquas” podría constituir 
delito de propaganda ilegal, según los artículos 251 y 
252 del código penal.

En la encuesta motivo del secuestro se formulaban 
tres preguntas sobre la problemática del pais valenciano a 
los diez valencianos que fueron recientemente detenidos 
mientras se encontraban reunidos en la localidad de 
Alaquas (Valencia). Según la acusación del T.O.P. se 
trataba de “una reunión... con la finalidad de constituif^ 
el “Conseil democratic del pais valenciá”... con ánimo 
de crear un gobierno autónomo en esta región^.

Ratificada la sanción a 
la revista “El Cocndrilo

MADRID, 22 (Logos).- El juzgado de orden público 
número dos ha acordado ratificar, al amparo de lo 
establecido en el artículo 816 de la ley de enjuiciamiento 
criminal, el secuestro practicado el pasado dia diecinueve 
por la delegación provincial del Ministerio de 
Información y Turismo de Madrid de la revista "El 
Cocodrilo Leopoldo" correspondiente al número 38 de 
23 de agosto, habiendo incoado al efectq el 
correspondiente sumario.

MADRID (Logos).—Con veinticuatro horas de retraso, 
llegó ayer a ios kioscos madrileños el semanario "Sábado 
Gráfico", del que habían desaparecido las cubiertas y una 
página interior.

Puestos al habla con un portavoz de la empresa editora 
se nos dice que esta mutilación fue debida a la 
imposibilidad material de hacer una tirada de sus primeras 
páginas en color, habiéndose visto obligados a arrancar 
dichas cubiertas y la página 51. "Los motivos —dice el 
director de la revista— han sido dos, comunicados por los 
servicios competentes del Ministerio de Información y 
Turismo: uno, la información referente a determinado 
partido ilegal, que podría vulnerar una reciente circular de 
la Fiscalía del Supremo; y en lo referente a la portada, en la 
que se anunciaba, entre otros, un extenso trabajo sobre la 
justicia militar española que se publica, integramente, la 
reproducción en color de un famoso cuadro histórico que se 
puede admirar en el Museo del Prado; eliminadas dichas 
páginas el semanario ha sido autorizado a circular 
libremente con el consiguiente retraso”.

LOS NUEVOS CARGOS SINDICALES
DE LA HERMANDAD DE LABRADORES

GANADEROS DE PLASENCIA - 
SE NIEGAN A TOMAR POSESION

PLASENCIA, 22 (Europa Press).— Los nuevos cargos 
elegidos en la Hermandad Sindical de Labradores de Plasencia 
(Caceres) se han neaado a tomar posesión de sus cargos en la 
sesión plenaria celebrada a tal efecto, por razones de tipo 
económico.

El presidente electo, señor Sánchez Ocaña, manifestó el 
motivo de la negativa y dijo que la Hermandad tiene un 
deficit importante que no ha sido cubierto con las cuotas 
que se cobran a los labradores, ni tampoco lo ha sufragado el 
organismo provincial competente.

Declaró que ni 61 ni los demás miembros eleglúos han que
rido iniciar su gestión sindical imponiendo una nueva cuota a 
la Hermandad Sindical, que habría de ser de un seis y med i o 
por ciento sobre el líquido imponible de cada uno, además 
del pago sindical que satisface en la actualidad.

Dada la imposibilidad de constituirse una nueva Junta, I a 
sesión se levantó sin tratarse los demás puntos del orden del 
día.
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La mujer de los billetes
de cien pesetas vive 

enAhnuñecar
TIENE VEINTISEIS AROS Y ES 
MODELO PROFESIONAL

BARCELONA, 22 (Logos).- 
En los billetes del Banco de 
España con valor de cien 
pesetas, que tienen en su 
anverso la efigie y varias 
alegorías de Gustavo Adolfo 
Becquer, y en el reverso una 
bella señorita con elegantes 
atuendos y sombrero, aparece 
retratada la hermosa andaluza 
Conchita Terrón, natural de 
Almuñecar, que ha sido 
interrogada por el periodista 
Rafael Caballero, a quien 
manifestó que le eligieron a ella 
por su físico estilizado. La dama 
de los billetes de cien pesetas, 
cuenta 26 años de edad.

La bella almuñequera ha 
puntualizado que fue el señor 
Martin dibujante oficial de la 
casa de la moneda y timbre 
quien la eligió, al advertir que su 
físico y su expresión

para varios pintores, escultores y 
orfebres. También le sirvió de 
modelo con igual destino, al 
dibujante Martin, una sobrina 
suya, ya que es bastante 
corriente que para una misma 
obra posen diferentes personas.

Conchita Terrón ha afirmado 
que no chobró absolutamente 
nada por posar para el billete de 
Gustavo Adolfo Becquer, por 
ser modelo oficial de la Escuela 
de Bellas Artes, pero le ha 
servido, según ella, para que le 
conozca la gente y apara 
aprender a valorar "las 
situaciones que proprociónan las 
pequeñas cosas".

TIEMPO

LA POLICIA FRAN
CESA NO VUELVE 
A SUS CASETAS

minutos más tarde llegó iii.! 
ambulancia, sin médico qw 
trasladó al anciano a un cento 
hospitalario, pero era yi 
demasiado tarde y falleció por; 
después.

15J 
a 
a

correspondían con la imagen 
que el ya tentía de la figura 
destinada, a los billetes de 
Becquer. Hay que tener en 
cuenta que Conchita Terrón es 
modelo en el Círculo de Bellas

IRUN, 22 (Logos).— La 
'Situación de la policía 
francesa al otro lado de la 
frontera parece estar 
estabilizada. Nada indica 
que desee retornar a los 
servicios yuxtapuestos desde 
el incidente del individuo 
que huyó en el portamaletas 
de un coche, ya que se han 
instalado en oficinas 
portátiles en lugar de las que 
existían antes.

LENTA ASISTENCIA 
MEDICA

BARCELONA, 22 (Logos ).- 
Un jubilado falleció en el barrio 
de El Polvorín, de Barcelona, 
según informan sus familiares y 
recoge “Mundo Diario”, después 
de más de cuatro horas de 
esperar la llegada del médico de 
la Seguridad Social.

Dice la familia que 
telefoneraron al médico de 
urgencia y al cabo de tres horas, 
a una nueva llamada, se les 
contestó, que mandarían un 
jnédico en cuanto pudieran. Una 
hora después, la telefonista 
comunicó que había mandado ya 
a un médico, pero que no 
encontró el piso y cinco

EL CARDENAL 
BUENO MONREAL 
ENFERMO

SEVILLA, 22 (Logos).-E 
cardenal arzobispo, docto 
Bueno Monreal ha ingresados 
una clínica de la ciudad pK 
someterse a un chequeo médicf 
Como se sabe, el prelado no» 
encontraba bien de salud af
regreso de las vacaciones, i
que hayan sido determinailí 
hasta el momento las causasili
su malestar.

Con este motivo, el carden 
arzobispo se ha visto precisado! 
suspender temporalmente’ 
despacho ordinario de asuntosi 
ha rescindido los compromisu 
de visitas a distintü 
comunidades parroquiales (|< 
tenía programadas para esto 
días, según ,un comunica^! 
facilitado a los medio 
informativos por la Ofid® 
Diocesana de Información de 
Arzobispado.

LA DIRECCION GENERAL DEL TRABAJO 
ACEPTA EL RECURSO DE 6 OBREROS.

FUERON-DESPEDIAOS DE 
«MANUFACTURAS

TARRASA» POR CRISIS ECONOMICA

BARCE LO NA, 22 
(Logos).— La Dirección 
General de Trabajo ha 
aceptado el recurso 
interpuesto por seis 
trabajadores de 
"Manufacturas Tarrasa, 
S.A.” revocando una 
anterior resolución de la 
delegación provincial de 
trabajo de Barcelona. De 
fecha 14 de abril,por la que

se autoriza el expediente 
rescisión de contra' 
presentados por la empf®^ 

La Dirección General
Trabajo, estima qu®.- 
causas alegadas " c® 
económica’’— no ’ 

lo ’ 
fec’suficientes, por 

parece q ue en 
próxima los 
trabajadores 
reincorpo rarán a
puestos.

se'
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MADRID, 21 ( Logos).- 
Nuboso en el litoral Norte de 
Galicia y Cantábrico, con algún 
chaparrón disperso en el 
cuadrante nordeste de la 
península y Baleares. Formación 
de núcleos tormentosos con

sistemas orográJicos. 
Temperaturas en ligero 
descenso.

peaiieños chaparrones.
Día 24. General^, 

despejado, excepto
nieblas en

i riesgo de chubascos. En las 
, I demás regiones casi despejado.

Artes de Madrid y ha posado | excepto las laderas norte de los

TENDENCIA PARA LOS 
DIAS 23 y 24

Dia 2 3.- Nubes de 
estancamiento en el Cantábrico. 
Desarrollo nuboso en puntos de 
Cataluña v Baleares, con
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P ON un febril deshojamiento de margaritas, en 
•^desesperado intento por conocer el si Fraga es o no 
miembro de FED ISA, y cual habría sido el tema de 
conversación entre Franco y el Príncipe, la política 
española ha entrado en la tercera semana agosteña 
adoptándose al "andante administrativo del escaso 
conjunto instrumental que permanece en sus funciones. 
Pero, con suspensión del término, el ritmo de actividad no 
ha variado en algunas esferas administrativas y políticas a 
pesar de que, aparentemente todos los responsables han 
encontrado unos días para dedicarlos a sus ocios. La 
problemática nacional presenta unos caracteres de 
abundancia e intensidad que no se daban desde varias 
■décadas atrás. Y si bien la pobreza y la incultura ya no 
cuentan como factores primordiales de malestar, nos ha 
llovido un buen puñado de fenómenos que acompañan al 
cambio social y que entrañan situaciones perturbadoras de . 
la* convivencia, sin que nos valga el consuelo de .su 
universalidad.
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instituciones encargadas de asegurar el orden público y los 
órganos jurisdiccionales, tienen en la represión del 
terrorismo de cualquier tipo, un objetivo prioritario y 
permanente que no debe desdibujarse con 
actuaciones marginales que no suponen ninguna 
peligrosidad.

:ivo, el carden 
isto precisadm 
iporalmente ' 
rio de asuntosi 
is compromisi 
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El terrorismo viene proporcionando una cadena de 
dolorosos sobresaltos casi cada mañana. Es 
verdaderamente triste y preocupante que unos cuantos 
individuos, no importa su afiliación, hagan de su 
ejecutoria criminal objeto y fin. Porque a la mayoría de los 
atentados que últimamente viene padeciendo el país no 
les alcanza ninguna atenuación de responsabilidad por 
remota que se suponga. Se trata, pura y simplemente de 
actos que amparan en la impunidad circunstancial de la 
sorpresa y casi siempre sobre víctimas anónimas, esto es 
contra la sociedad española. El reciente asesinato de un 
teniente de la Guardia Civil es el último acto de una estela 
de violencia que deja muy lejana aquella «stampa de la 
España feliz y en paz octaviana.

Pero tanto, posiblemente, como estos hechos 
atribuidos a los grupos de extrema izquierda -si bien no 
cabe descartar en algún caso la provocación de elementos 
de la ultraderecha- preocupan las actuaciones violentas 
de los nuevos apóstoles del fascismo, dispuestos a 
erradicar como sea los presuntos males de nuestra patria 
tales como las condicionadas libertades políticas, la 
posibilidad de opinar dentro de un orden o la de elegir 
entre las distintas editoriales y librerías la adquisición de 
obras cuya venta ha sido autorizada legalmente. Las 
actividades de tales grupos, que parecen gozar de los dones 
de la inasequibilidad y la indemnidad, han pasado, una vez 
que comprobaron que todo el campo era orégano para 
ellos, de ensuciar fachadas con sussiglas y sus consignas a 
las coacciones y violencias sobre tas personas y sus 
pertenencias. Si los atentados contra tas liberías "Pórtico" 
nos resultan especialmente alarmantes por su proximidad, 
no hay que olvidar que toda la geografía española 
participa de tal alarma, más aún por los hechos en si 
mismos por aquella aparente impunidad en que operan sus 
autores.

Ciertamente, el terroíismo nunca ha conseguido abatir 
ni transformar un régimen político en razón a que las 
acciones violentas afectan también a tas sociedades. Pero

Imperceptiblemente, Ia abundante información oficial 
de aligun tiempo atrás ha cedido el paso a la defornfación 
originada por la creciente oleada de rumores que no sólo 
Uçvan la inquietud a los ciudadanos sino ponen en 
evidencia que nuestras instituciones políticas están poco 
"instituidas". Porque, de poco sirve determinar en el 
artículo 14 de la Ley Orgánica del Estado, que el mandato 
del presidente del Gobierno será por cinco años, si en el 
artículo siguiente se faculta al Jefe del Estado y al propio 
Consejo de Reino para cesar a dicho presidente en su 
cargó, con lo que la estabilidad del Gobierno y de ios 
programas políticos quedan notablemente disminuidos. 
Otro tanto puede apuntarse de la regulación asociativa en 
tanto no se complete con las normas complementarias, o 
con el papel arbitral de la Secretaría General del 
Movimiento que tienen un más que dudoso cumplimiento 
en no pocas parcelas geográficas y funcionales con lo que 
se da base a la difusión de toda suerte de inventos sobre 
pactos y arreglos entre personas y grupos políticos, 
llevando al ámbito de «la participación una confusión 
creciente alentada vigorosamente desde los mil y un 
rincones reaccionarios de la Nación. Así, empieza a 
resultar difícil saber dónde está cada cual o cómo respira 
cada uno, a qué ideales sirve, o, más bien, que provecho 
persiguen. Los peritos en volatineriás políticas se uncen al 
que consideran carro del vencedor renegando de sus ideas 
y sus amigos. Y esto, también aquí, como se verá en un 
próximo artículo.

□

Q también son conocidos sus efectos inhibidores del

Entre tanto, la credibilidad d e I Gobierno Arias, 
pierde puestos por cada día que transcurre. Digamos que 
sigue contando el apoyo y la simpatía de la mayoría de los 
españoles, pero se ha perd ido gran parte de la confianza que 
se le otorgó desde el primer momento de su mandato. 
Ante la ausencia en el conjunto de asociaciones políticas 
en funcionamiento en ciernes de imprescindibles 
tendencias y grupos, y también por la confusión sembrada 
entre los participantes, empieza aparecer muy difícil que 
se pueda salir del marasmo actual con acciones tibias o 
contemporizadoras. Si el Gobierno Arias pretende * 
verdaderamente traer a la Nación una auténtica 
democratización de sus instituciones, la única salida es 
una actuación global contra todos los que escudan en los 
reductos de la reacción: un año largo de proceso político 
ha demostrado de modo patente que no es posible 
compartir ni pactar con quienes de los principios 
inspiradores del Sistema hacen muralla para defender sus
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TEXTOS de RELIGION APROBADOS 
para el PRIMER CURSO del B.U.P.

rrones. , 
Generali»^' 
acepto
oral caH‘

Según la revista "Cambio 16”

REESTRUCTURACION
DEL ALTO

PERSONAL NHLITAR
Ocho tenientes generales 
pasarán a la situación "B" 
el próximo año

MADRID, 22 (Logos).— De los 19 tenientes ge
nerales actualmente con mando —según publica el 
semanario “Cambio 16“—, uno, Luis Diez 
Alegría Gutiérrez, pasará a la situación “B” en octubre de 
este mismo año; ocho pasarán a lo largo del año 1976. Año 
por lo tanto clave en la estructura del más alto personal 
militar. Estos tenientes generales son Luis Gómez 
Mortigüela, Fernando de Santiago y Díaz de Mendívil, 
Ernesto Sánchez-Gaiiano Fernández, Ramón Cuadra 
Medina, Carlos García Rivera, Jesús Olivares Banué, Angel 
Ruiz Martín y Emilio de la Cierva Miranda.

Dos tenientes generales pasarán a la situación “B" en 
1977: Salvador Bañuis-Navarro y Manuel Lara del Cid; tres 
en 1978: Francisco Coloma Gallegos, Emilio Viliaescusa 
Quilis y Mateo Prada Carrillas.

^"9®’ Campano López, capitán general de la primera 
(Madrid), pasará a la situación “B" en 1980 y 

Pedro Merry Gordon en 1983. ’

Se inaugurará dentro de 
dos años

Nuevo cable submarino 
entre España 
y Venezuela

MADRID, 22 (Logos).— El 12 de octubre de 1977, en el 
485 aniversario del descubrimiento de América, se 
inaugurará un nuevo cable submarino entre España y 
Venezuela. De esta forma, los dos países se convertirán en 
dos grandes centros de telecomunicaciones de Europa e 
Hispanoamérica, on virtud del acuerdo "Columbus" suscrito 
en Caracas por los presidentes de las compañ ías telefónicas 
de ambos países.

El acuerdo "Columbus" prevé la construcción e 
instalación de un cable submarino entre Venezuela y las 
islas Canarias, con una extensión superior a los seis mil 
kilómetros, que lo incluye entre ios cables más grandes del 
mundo, al tiempo que será el primer cable que se tiende, en 
el Atlántico medio, entre Europa e Hispanoamérica.

El "Columbus' tendrá una capacidad de 1.840 circuitos, 
en condiciones óptimas para la transmisión de telefonía, 
telegrafía, facsímil y datos, a la vez que ofrecerá gran 
seguridad para un futuro establecimiento de las 
comunicacioes automáticas.

Antes del próximo año

La Sede de la
O.M.T. a Madrid

MADRID, 22 (Logos).— Antes del 1 de enero del año 
próximo, la secretaría general de la’Organización Mundial del 
Turismo trasladará su sede, actualmente en Ginebra, a Madrid.

El 1 de enero de 1976, la O.M.T. ubicará su sede permanente 
en Madrid, de acuerdo con lo votado por la asamblea general 
recientemente celebrada. Como sede provisional, la O.M.T. 
tendrá en Madrid su propio edificio, se habilitará la planta de un 
edificio localizado en la Avenida del Generalísimo. Todo esto 
implica el traslado, de Ginebra a Madrid, de todos los 
funcionarios de la secretaría existente en la mencionada ciudad 
suiza.

(Logos).— El vicario episcopal de 
de y educación religiosa ha dirigido a los profesores 
«nspft '°® institutos del estado y á los centros de
fecíp iglesia una circular con las nofmas dictadas
form*' cardenal arzobispo para favorecer la
hüÁu’®’?" re*’9iosa de los alumnos de bachillerato, cuyo 

p, K?- ’’ entra en vigor en este curso 1975/76.
:tábr‘c(' form °.f^das .las bases oficiales de programación para la 

<le la religiosa con el B.U.P., eláboradas po r mandato 
feto ®°Í^'Sión episcopal de enseñanza y educación religiosa, 

«nica *’ cardenal arzobispo los libros de^^exto
türsn eutorizad'os para su utilización en el primer

centros de enseñanza de la archidiócesis

autorizados por el prelado los textos 
„^entes; ‘Cristo es para el hombre camino, verdad y 
’■ÍRNES* 22 PE AGOSTO DE 1975

ASEXTRE^' 

4] grados ‘ 

13 grados

IIE 1975

I vida’’. Libro del alumno, editorial Ana. .
. "La aventura de creer’’. Libro del alumno y guia del 

educador editorial Ana. . . j
I "Jesucristo vive". Libro del alumno y guia del educador

^‘Jesús ideal del hombre". Libro del alumno, editorial 
Ecír“Formación religiosa 1/0 bachillerato” Libro del
alumno, editorial Didascalia.

"Religión 1/0 de bachillerato’’, 
editorial S.M.

"Religión 1/0 de bachillerato", 
editorial Luis Vives.

Para la formación profesional de

Libro del

Libro del

1/0 grado,

alumno, 

alumno.

el único
texto aprobado basta el momento es el de editorial P.P.C.
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ECWMSAY^Mf^AS
ERRORES DE LA POLITICA 
AGRARIA DE LA C.E.E.

♦ 'TRECE MILLONES DE HECTOLITROS DE VINO SERAN

La bolsa hoy
CONVERTIDOS

« MADRID, 22 (Logos).— 
“Esta vez no saltan al plano 
de la actuaI idad los 
excedentes de manteqi|illa 
en la C.E.E. sino las 
750.000 toneladas de leche 
en polvo”, dice Tribuna 
Alemana. Quebraderos de 
cabeza proporciona también 
a los nueve ministrps de 
agricultura de los » 
millones de hectolitros de 
vino que, como excedentes 
absolutos, habrán de ser 
destilados para alcohol en 
primavera. En el frente de la 
carne bovina reina 
actualmente la calma, para 
sorpresa de los expertos, 
que hasta ahora venían 
creyendo, guiados por la 
experiencia, que en tiempo 
caluroso del verano se come 
menos carne.

Los ministros de 
agricultura, en las dos 
últimas “rondas de precios” 
y a propuestas de la 
comisión europea, habían 
elevado sólo muy poco el 
precio de la mantequilla, 
añade “Tribuna Alemana’^ 
cargando en cambio el 
acento sobre la leche en 
polvo. La mentalidad 
inflacionaria y el 
encarecimiento de la 
margarina contribuyeron a 
hacer aparecer la 
mantequilla barata para el 
consumidor.

Pese al drástico aumento 
del precio de garantía para

MADRID, 22 (Logos).- En 
el mercado de divisas de Madrid 
se han obtenido hoy los 
siguientes cambios oficiales:

1 dolar U.S.A, comprador 
58,237 vendedor, 58,407

1 franco francés, 13,346; 
13,440.

1 libra esterlina, 123^70; 
123,419.

1 marco alemán,22,467; 
22,757.

100 liras italianas, 8,72, 8,761
100 escudos portugueses, 

219,472; 221,78 4.
100 yens japoneses, 19,538; 

19JB28.

LOCALES COMERCIALES
Dr. Homo .............................................
Lso^ldo Romero, 28, (acogido) (Las Fuentes)

Dr. Palomar (Coso Bajo) ... .....................................
Ramírez (S. Vicente oe Paúl), local.....................

« *• “ sótano .................
Cereros (Acogido) (General Franco)...................

Ántes de dar un paso ha préçpintadô alguná ÿez, cûmô' 
colocaría mejor su capital?
Bi I• pr«o6up< aurWr «n la MlélcL6n «I» 
Hit vilorct.

Sri9 indomoda atender a (u administra* 
«I6n.
S) necesita poseer maypr información.
Si precisa asesoramlento.

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados estén a so di^osición 

. pata ayudarle a resolver estos problema}

BANCO DE BILBAO 
rlesde IH.??
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EN ALCOHOL

la leche en polvo, a entender 
de los expertos no habría 
excedentes de este producto 
si la situación internacional 
no hubiese cambiado, dice 
la revista, los Estados 
Unidos desaparecieron del 
Mercado Común Europeo 
como compradores por la 
sencilla razón de que los 
granjeros norteamericanos, 
tras la baja producción de 
soja en los dos últirnos años, 
produjeron ferozrriente. El 
aditamento de soja como 
pienso para el ganado es tan 
bïïrato que Tos granjeros 
estadounidenses y los 
campesinos de la comunidad 
europea 
gusto a 
polvo, 
consumo

renuncian con 
la cara leche en 
En la CEE el 
de leche desnatada

MES DE JULIO

EL .COSTE DE VIDA AUMENTO
UN 1'59 POR CIENTO

MADRID, 22.— El índice'general del coste dé la vida 
para el conunto nacional, ha experimentado en el mes de 
julio de 1975 un aumento del 139 porlOO frente a 1,18 por 
ciento en julio de 1974, según datos provisionales 
elaborados por el Instituto Nacional de Estadística 
pendientes de examen por las comisiones provinciales dei 
coste de la vida.

Comparado^ con el mes de diciembre anterior, la 
variación del índice general supone, para el total del 
período de siete meses transcurridos del año, un aumento 
dei 8,12 por ciento en 1975 frente a 8,44 por ciento 
durante el mismo período de 1974.

Comparado con el mes de julio del año anterior, la 
variación del índice general supone, para el total del 
período de los doce últimos meses, un aumento del 17,54 
por ciento en 1975 frente a 15,27 por ciento durante el 
mismo período de 1974.

Las variaciones reflejadas por el índice de cada uno de 
los grupos generales componentes en el mes de julio de 
1975 son ios siguientes: Alimentación, aumento dei 2,23 
por ciento; vestido y calzado, aumento del 0,20 por ciento; 
vivienda, aumento del 1,01 por ciento; gastos de casa, 
aumento del 1,46 por ciento; y gastos diversos, aumento del 
1,05 por ciento.

EN BADAJOZ: CESA LA 
GUERRA DEL TOMATE

BADAJOZ, 22 (Logos).- 
Cuatro pequeñas industrias 
conserveras de tomate abrirán

131 m2 
70 « 

. 42 “
85 “ 

.107
116 “
56 “ 

. 96 “

HNCAS J. CASAMUN 
(AGENTE COLEGIADO) 

SAN MKUH. 9

para forraje descendió en un 
20 por ciento.

A esto se añadieron las 
dificultades de pagos de los 
países pobres en vías de 
desarrollo al compás de las 
cris's económicas en los 
países industrializados. 
Incluso abaratada en un 50 
por ciento, estos países no 
podrían permitirse la 
compra de leche en polvo de 
la CEE como complemento 
de los productos 
alimenticios regalados. Los 
ministros de agricultura de 
los nueve resolvieron ahora 
reducir el precio en un 75? 
por ciento para los países 
pobres. Naturalmente, esa
rebaja la paga 
contribuyente a través del
fondo agrario de la CEE.

SUS puertas en el transcurso de 
esta semana para colaborar en la 
transformación de los 
excedentes de la campaña 
actual. Estas industrias, que 
permanecían cerradas desde el 
comienzo de la campaña, y 
cuyos directivos fueron reunidos 
por el delegado de Sindicatos 
para solicitar su colaboración, 
están ubicadas en Medellin, 
Torremegía y dos en Puebla de 
La Calzada.

Otras dos fábricas abrirán 
también, si pueden resolver sus 
dificultades para ponerse en 
marcha.una por no disponer de 
personal técnico, y otra, por 
carecer de agua.

Estas industrias radican en 
Almendralejo y Villafranca de 
Los Barros.

(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

BILBAO

' Bastante floja ha resultado la 
tanda que cierra la semana, al 
haber faltado brío, 
principalmente en el 
departamento bancario, donde 
las realizaciones han hecho acto 
de presencia. Como quiera que 
también en otros corros se ha 
notado el reblandecimiento de 
la situación, en su conjunto la 
sesión no ha respondido al cierre 
que ayer marcaba.

Mayoría de repeticiones de 
cambios'en Banco y Bajas de 10 
enteros en Hispano y 
Guipuzcoano, 6 en Bancaya y 5 
en Bancobao. Hay alzas 
únicamente en Santander (6) y 
Central (1). En Eléctricas una 
pérdida llamativa de 4 enteros 
en Iberduero, y en Siderúrgicas 
de 10 en 0larra y 5 en Cerrajera. 
Flojas las Químicas; avance de 
un entero en Telefónica y 
muchas repeticiones en el corro 
de término de sesión. En 
resumen, no ha respondido a lo 
esperado, dejando la semana con 
un final deteriorado.

Indice de la Bolsa de Bilbao: 
98,71 -0,44.

BARCELONA
Triste final de semana, con 

ambientes desanimados por 
bastantes corros, frente a la 
relativa agilidad de días 
anteriores. En los Bancos 
comerciales, salvo el alza" de 4 
enteros en Central y Santander, 
el resto repitiendo cambio. En 
Industriales un alza de 20 
enteros en Indubán, 2 en 
Bankinter y 1 en Occidental. 
Flojas las Siderúrgicas al ceder 6 
enteros Tubascez y 4 Hornos y 
Motor. Poco activas las 
Inmobiliarias y Papeleras. 
Balance repartido en Químicas 
y, dentro de las industriales del 
Automóvil, destaca Seat que 
marca papel en baja de 8 
enteros, cierre sin variaciones.

MADRID
Final de Semana en la que 

han salido órdenes vendedoras 
consolidando beneficios por tas 
diferencias favorables que se 
recogían de jornadas anteriores.

Los bancos, con predominio 
de oferta, han tenido mayoría 
de repeticiones y algunas alzas 
discretas. Bajas generales en > el 
sector electrico.

Moderadas ganancias en 
Inversión y Construcción. 
Sostenimiento en Alimentación 
y Monopolios y debilidad para

Siderúrgicas y

BOLSA de MADRID
BANCOS J’reced. HOY

Banco Zaragozano..................
Banco Exterior.......................
Banco Central ...... .*.................
Banco Español de Crédito.....
Banco Hispano Americano ...
Banco de Santander...............
Banco Popular Español.........
Banco de Bilbao.....................
Banco de Vizcaya...................
Banco Occidental...................
Banco Atlántico.....................
Banco Industrial de Cataluña
Banco Ibérico..........................

■Banco Urquijo^..................

898
559 
972
636 
550 
934
698 
819 
690 
465
692 
414 
660 
622

898 
559 
983
644 
550 
934 
698 
819 
690
471 
692 
414 
663 
622

ELECTRICAS

Hídro.Español a.....
Sevillana.................
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña.......
Iberduero.................
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña
Penosa..................... 
Fecsa 5.000............
Fecsa 1.000.............

MINERAS

157 
138 
140,5 
135
119 
228 
104,50 
132
117
129,5 
136

156
135,75

224

131

134

Ponf errada.....
Duro Felquera

SldepometnlApglcas

150
107 109

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

155
72

154
72

Azucarera 
Ebro........  
Aguilas.....

147
720
178

720
178

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

324 
320,75 
153

3203
3183

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 690 690
Urbis........................... ...................... 219 219
Inmobiliarias Metro..... .................. 242 241
Vallehermoso.................................. 215 216

VARIOS

Telefónica.............  
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera............ 
Astilleros .............. 
Metro....................  
Unión Fénix.........  
Ahorrofondo......  
Seat......................

229 
420 
216
376
71

130 
545

1.487,35 
170

229
420
215
376

129

1.495,39

la Bolsa de
Madrid: 9937 >0,12.

los grupos de 
Químicas.

Se cerraba 
vendedoras.

Indice de

con posiciones

41 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE,, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 

CONSULTAS

Cambios de la sesión de hoy

AJA DE AHORROS
Y MONTl l)l PIE(»aI> I>E 

ZARAGOZA. ARAGON Y RKIIA
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z>i CINE DON QUIJOTE
PALMA DE MALLORCA, 

22 (Logos).— La tripulación del 
Bou Tonet pescó una pieza que 
cuando fue izada resultó ser una 
avioneta. El pesquero se 
encontraba faenando en aguas

ALARMA EN EL TRASATLANTICO "DELPHI"

Se creyó que había una 
epidemia de cólera

de Cala Figuera, cerca de la 
costa mallorquína. Llevada al 
puerto de Palma se entregó a las 
autoridades de Marina. Según 
datos facilitados por el centro 
de control de la Subsecretaría 
de Aviación Civil, se trata de 
una avioneta que cayó al mar 
hace un año, cuando era 
pilotada por un súbdito alemán. 
El piloto se salvó al lanzarse en 
paracaídas, siendo 
posteriormente recogido por un 
yate holandés.

Nota curiosa es que después 
de tanto tiempo de permanecer 
la avioneta en el mar, el 
depósito de combustible 
permanecía intacto y lleno de 
cariiurante.

PROXIMO ESTRENO

El humor de SUMMERS y la ironía de 
CHUMY CHUMEZ aliados para hacer reír. 
Un hombre despierta a la vida, al amor 
y a la realidad después de un “coma” 

de cuarenta años

LAS AUTORIDADES DE PALMA DE MALLORCA 
COMPROBARON QUE NO EXISTIA

Extraño parto en 
Tórrela vega

PALMA DE MALLORCA, 22 (Logos).- Dna alarma se produjo en el muelle de 
Peraires de esta ciudad, cuando corrió el rumor, desmentido después por las 
autoridades sanitarias, que en el trasatlántico griego "Delphi" llegado en régimen 
turístico, se había producido un brote de cólera.

Durante varias horas las autoridades sanitarias mallorquínas permanecieron a 
bordo. Había sido prohibida la bajada a tierra de los seiscientos cuarenta turistas 
que realizan un crucero por el Mediterráneo y se tomaron las oportunas medidas de 
seguridad. Las autoridades llevaron a cabo inspecciones y análisis de las aguas, 
vacunaciones a los enfermos que habían sufrido descomposiciones intestinales en las 
noches pasadas, uno de los principales motivos de que se temiera gravemente por la 
salud del pasaje.

Según manifestaron miembros de la tripulación, en Civitavecchia había sido 
desembarcado un enfermo de consideración, afectado, se cree, por el cólera. 
Terminada la visita de referencia, el jefe provincial de sanidad manifestó que la 
parecer por las primeras impresiones, todavía a confirmar por los resultados de los 
análisis la situación no era tan gravB como se había pensado en los primeros 
momentos, y que un buen porcentaje de los viajeros sufrían una toxi-infección 
intestinal por causas no determinadas. El "Delphi" se hizo a la mar rumbo a Málaga.

UNA BECERRA 
NACIO CON DOS 
CABEZAS, CUATRO 
OJOS Y DOS 
OREJAS

A las pocas horas murió

TORRELAVEGA, 22 
(Logos).- En Barcena de 
Carriedo, muy cerca de 
Torrelavega, ha parido noy una 
novilla primeriza una becerra 
condos cabezas cuatro ojos y 
•dos orqas, caso poco frecuenté, 
máxime si tenemos en cuenta 
que dicha beceira era de tamaño 
normal.

La novilla es de don Pedro 
Samano, conocido ganadero. EH 
animal falleció pocas horas 
después de nacer.

WARNER ESPAÑOLA,S-A.PRESENTA

MANUEL SUMMERS

ANCIANA ARROLLADA POR UN 
"TALGO" EN TORREDEMBARRA

UN OBRERO MUERTO AL ROZAR SU 
CUERPO UN CABLE Í)E ALTA TENSION

IVO M in pqiMBio!
MADIA hr I DIIU __MARIA DEL PUV EASTMANCOLGR

TARRAGONA, 22 (Logos).— En el paso a nivel sin 
guarda, en el punto conocido con el nombre de Los Olivos, 
teTmino municipal de Torredembarra, el tren Talgo de 
Barcelona a Madrid ha arrollado a Man'a Español Riba, de 
setenta y un años de edad, vecina de dicha villa, 
caúsáixloie la muerte.

GRANADA, 22, (Logos).— El obrero encofrador, 
Antonio Pena Gomez, de 42 años de edad, casado, con 
cuatro hijos, ha resultado muerto en accidente laboral, al 
rozar con su cuerpq un cable de alta tensión cuando 
trabajaba en un tejado.

Fue trasladado inmediatamente al hospital clínico, 
pero ingresó ya cadáver.

[
-Y LA COLABORACION ESPECIAL De----------

IRENE GUTIERREZ CABA

.FERNANDO FERNAN GOMEZ
FERNANDO RUBIO

DIRECTOR: FERNANDO FERNAN GOMEZ 
UNA PRODUCCION ; KALENDER FILMS 

INTERNACIONALES.A. - IMPALA, S.A.

DETENIDO EN FRANCIA UN ESPAÑOL 
QUE ESTAFABA A COMPATRIOTAS

PREMIADA EN NUEVA DELHI
(Mención especial del Jurado del Festival Internacional de la India) 

PREMIO DEL C.E.C.
(Mejor actriz de reparto; Irene Gutiérrez Caba)

SAN SEBASTIAN, 22.— Pedro González Ubalde, de 29 años, 
nacido en Torrelavega ha sido detenido el pasado día 26 de julio en 
Montpellier (Francia), acusado de falsificación de pasaporte, según 
informan fuentes oficiales francesas. El citado Pearo Gonzalez ha 
vivido y hecho vivir una azarosa historia a numerosos turistas 
españoles que frencuentaban el Sur de Frahcia. El detenido y su 
esposa, de nacionalidad francesa, se acercaban a los turistas 
españoles manifestándoles que ellos también estaba de vacaciones y 
que habían tenido una avería para cuya reparación solicitaban su 
ayuda económica. EL matrimonio se hacía pasar como originario de 
la provincia de donde procedía la pareja o el matrimonio estafado, y 
aunque con muchas sonrisas patentizaban su a^adecimiento y 

prometían reintegrar la suma f acihtada a su regreso a España, ninguno 
de los que les socorrieron en su aparente percance volverían a saber 
nada del dinero prestado. Lo más curioso ael caso es que mientras el

referido matrimonio se dedicaba a este tipo de vida, tenía el tiempo 
suficiente para llevar la vida más tranquila, llegando a alojarse en los 
mejores hoteles existentes entre Hendaya y Niza. Por las tardes, 
Pedro González se dedicaba incluso a jugar sus buenos dineros en los 
casinos, no preocupándose en exceso si la fortima no le sonreía.

Pedro González y su esposa estafaron a niunerosos turistas 
españoles de la provincias de Navarra, Guipúzcoa, Alava y Vizcaya. 
Pero el matrimonio no parece haber recibido un revés puesto que 
haciendo sido detenido por la policía francesa solamente acusado de 
falsificación de pasaporte, ya que ninguno de los estafados a pesar 
de haber dado a conocer su caso, ha hecho denuncia alguna ante la 
la autoridad.

Las fuentes oficiales francesas animan a que los peijudicados 
denuncien su caso particular en las comisarías de policía de Hendaya 
o Montpellier.

(May. de 18 años y de 14 acompañados)

DROSrAGOSTO

sOSis CIEN MILLONES DE PERDIDAS 
EN UN INCENDIO

murcia, 22 (Logos).— El 
Buardabarrera, don Rafael Díaz 
Jiménez, ha salvado de morir 
aplastados a cuatro personas, un 
'^^rimonio y dos hijos, que 
fajaban en el vehículo 
1^779.310, al conseguir que el 
ferrobús Abacete-Almansa se 
detuviera a escasos metros del

DOS MUERTOS
EN ACCIDENTE
LABORAL

CEDILLO (Cáceres), 22.— 
-o» jóvenes que trabajaban en 
“na hormigonera fueron 
4Dsoibidos por la misma. A 

de la rápida intervención 
Péra el salvamento de los 
mismos, fueron extraídos ya 
cadáveres, desconociéndose más 
Qétalles por el momento.

El hecho ocurrió ayer tarde 
"n el pantano de Cedillo.

tramo de la vía donde dicho 
vehículo había sido desplazado 
como consecuencia de una 
colisión ocurrida segundos 
antes.

El hecho ocurrió hacia las 
siete y media de la mañana con 
una densa niebla, cuando el paso 
a nivel de La Venta de La Vega, 
. se encontraba cerrado, por el 
paso del ferrobús. El vehículo 
antes citado se encontraba 
esperando, cuando fue 
colisionado por el 0-74.529 
rompieron la barrera y 
desplazándolo al centro de la 
vía. El guardabarrera se dio 
cuenta del peligro que corrían 
sus ocupantes, e inmediata
mente, farol y bandera en mano, 
recorrió unos metros por la vía 
para hacer señales al maquinista 
y detener el tren, cosa que 
consiguió a escasos metros de 
donde se encontraba el 
vehículo.

CACERES, 22 (Logos).— 
Hacia las nueve de esta noche ha 
quedado sofocado el incendio 
declarado ayer por la tarde en el 
término municipal de Cañaveral 
y que a lo largo de la tarde y de 
la noche ha afectado a los 
términos de Pedroso de Acim y 
Portezuelo. El incendio empez ó 
con la quema de pastizales y 
maleza y posteriormente 
alcanzó a los pinares y al bosque 
que puebla la sierra donde estén 
ubicados estos pueblos.

A las dos y media de esta 
madrugada se había 
contabilizado la quema de 650 
hectáreas de monte, de las 
cuales, alrededor de 450 eran 
plantaciones de pinos entre 15 y 
18 años. Se calcula que hasta ese 
momento las pérdidas se 
elevaban a más de cien millones 
de pesetas.

En la extinción del incendio 
han colaborado fuerzas de la 
Guardia Civil, personal de 
“ICON A", cuerpos de bomberos 
de la capital y de Plasencia, 
soldados del regimiento 
‘‘Ordenes Militares dé

Plasencla”, así como la totalidad 
del vecindario de los pueblos 
afectados y limítrofes. No se 
tiene noticias de que se hayan 
producido desgracias personales.

TARRAGONA, 22 (Logos).-El 
súbdito alemán Marcel 
Leingarllner, de 21 años resultó 
muerto al colisionar la 
motocicleta en que viajaba 
matricula D-AX-882, con el 
turismo 30-GT-39 que conducía 
Angelo García Moreno, de 21 
años, residente en Francia, que 
resultó ileso.

El accidente ocurrió en la 
carretera nacional 240. Punto 
kilométrico 218,410, término 
municipal de Montroig.

VIERNES, 22 DE AGOSTO DE 1975

ZARAGOZA UZZJ
A las OCHÓ DE LA TARDE

¡ARAGON BUSCA UN TORERO!
i Las majoras promasas dal toreo actual de España y América! 
!Tiane usted la oportunidad de ver los comienzos de las 

grandes figuras!

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6
de la acreditada ganadería de DOÑA EMILIA MARTIN 
MATIAS, de Salamanca, para

sssr "EL LOBO"
El espontáneo de los 
campos de fútbol

SSL. "EL GATO"
De Córdoba. Triunfador 
de la selección

fSr’SALI"
Da Madrid. Triunfador 
de la selección

Enrique González

"EL BAYAS" 
De Tarazona. Que tan gran 
éxito alcanzó el pasado día 9

Diego Gigante

"EL CORDOBES DE LAS BARDENAS"
De Ejea de los Caballeros

PACO AGUILAR
Ak ADQUIRIR UNA ENTRADA EN TAQUILLA, SE LE 
REGALARA OTRA ENTRADA DE SEÑORA

VENTA DE LOCALIDADES. — En las taquillas de la Plaza 
de Toros, HOY VIERNES: De CINCO a NUEVE. SABADO: 
De ONCE de la mañana en adelante.

LOCALIDADES DESDE 50 PESETAS

ARAGON/exprés. PAG. 9
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extranjero * extranjero * extranjero * extranjero *
En la

Conferencia 
de Lima 

se propondrá 
la creación
de un nuevo 

bloque
LIMA, 22 (Por Juan 

Carlos Muñoz, de Efe, 
para ARAGON/exprés.)

Al mismo tiempo que 
Kissinger llegaba ayer a 

Jerusalén, para intentar, una 
vez más, conseguir un 
acuerdo provisional, entre 
árabes e israelíes, aquí se 
confirmaba que el grupo de 
los países no-alineados 
propondrá, en la 
Conferencia de Lima, la 
creación de un bloque para 
que ios "tercermundistas" 
participen directamente en* 
las cuestiones de Oriente 
Medio.

No ha sido posible, en 
cambio, hasta ahora 
confirmar la versión de que 
también podría ser tema de 
la cita limeña, de ios 
no-alineados, una sugerencia 
sobre la posible expulsión 
de Israel de las Naciones 
Unidas, medida que 
auspician los países árabes.

Lo cierto es que 
ministros árabes 
Relaciones Exteriores 
participarán en 
conferencia de

los 
de

que
I a

I os
no-alineados, se reunirán

El «TERCER MUNDO»
OUERE WTERUENIR
en ORIENTE MEDIO
mañana, con vistas a la
adopción de una acción
unitaria en la citada
"cumbre", que tendrá lugar 
en la capital peruana entre el 
25 y el 29 del presente mes.

Ninguna otra 
información se conoce 
acerca del contenido de esta 
conferencia de los ministros 
árabes pertenecientes al 
movimiento de los países no 
alineados.

El canciller del Peiú, 
general Miguel Angel de la 
Flor Valle, mantuvo ayer 
una reunión informativa con 
los periodistas nacionales y 

■ extranjeros que cubrirán la 
Cónferencia-de Lima, en 
cuya oportunidad, 
preguntado sobre la 
comenfada reunión de la 
"Liga Arabe", antes que 
comiencen ios trabajos de ia 
conferencia de países no 
alineados, respondió 
únicamente que ellos habían 
solicitado facilidades para 
una reunión previa del 
grupo árabe, las que se les 
había dado.

expulsión de Israel de la 
ONU.

Se sabe, sin embargo, que 
un equipo árabe, a nivel de 
secretariado, integrado por 
35 personas, mantiene 
reuniones desde el martes en 
el octavo piso del centro de 
convenciones "Criilon", 
donde se realizará la
conferencia 
cancilleres.

Preside ese 
consejero de la

de los

grupo el 
cancillería

El mismo canciller De la 
Flor dijo, en cambio, que 
hasta el momento no había 
llegado a la secretaría de la 
conferencia ninguna 
ponencia sobre la posible

de Egipto, Xusri Rizk, e 
integran el equipo de 
trabajo, funcionarios de los 
sectores públicos y privados, 
así como catedráticos, 
intérpretes, entre otros 
expertos árabes.

Pese ai hermetismo de 
estos trabajos —igual que 
promete ser el desarrollo de 
la cita a nivel de 
cancilleres— se ha filtrado la 
versión de que la reunión de 
los ministros árabes fue 
propuesta por el ministro 
sirio de Relaciones 
Exteriores, Abdel Halim 
Khadam, a su colega de 
Kuwait, durante la visita a 
dicho país la semana pasada.

Básicaihente, los árabes 
habrán de aunár criterios 
respecto al problema de 
Palestina, y al de los 
territorios árabes ocupados.

en ambos casos, en función 
de lo que consideran 
agresión israelí.

Evidentemente esta 
conferencia de los países 
árabes reviste tanta 
importancia como la misma 
conferencia de los países no 
alineados, a tenor de la 
llegada a Lima de 
numerosos periodistas y 
observadores, especialmente 
de ios Estados Unidos y 
Europa Occidental, quienes 
estiman que ios acuerdos a 
que podrían llegar los países 
árabes serán de indicutible 
trascendencia en el futuro 
inmediato.

Frente a los intentos de
bilateral idad 
grandes 
intentarían 
siempre

con que las 
potencias 

resolver las 
cande ntes

cuestiones de Oriente 
Medio, la delegación 
yugoslava, que, encabezada 
por el ministro de 
Relaciones Exterioress, líos 
Minie, asistirá a la 
Conferencia de Lima, 
propondrá, precisamente, la 
creación de un bloque de 
países no alineados, 
especialmente constituido 
para que los "tercer
mundistas" participen en la 
pacificación del Medio 
Oriente.

Exige Fidel Castro, tras el “perdón 
parcial de U. S. A.

Levantamiento
total de
sanciones

prohibición de tocar puertos o 
aeropuertos norteamericanos a 
barcos o aviones en trayecto 
hacia Cuba.

Los periodistas 
norteamericanos James Reston 
y Perre Hallinger, presentes en la 
conferencia de Prensa insistieron 
ante el primer ministro cubano 
sobre si el levantamiento total 
del bloqueo es condición

Más dei 90 por ciento de 
la plantilla, en huelga por 
una cuestión salarial

San Francisco
sin poiicia

Sin embargo, ia crimina/idad 
no ha aumentado e incluso 
en algunos distritos parece 
haber disminuido

SAN FRANCISCO, 22 (Crónica por Leroy F. 
AARONS, de "TÊe Washington Post”, especial 
para ARAGON/exprés.)

LA HABANA, (Cuba), 22 
(Efe).- El primer ministro de 
Cuba Fidel (^stro afirmó ayer 
que el levantamiento total ÿ no 
parcial del bloqueo 
norteamericano a Cuba es el 
requisito fundamental para el 
inicio de negociaciones entre los 
dos países "en condiciones de 
dignidad e igualdad".

"Saludamos el gesto del 
Gobierno de los Estados 
Unidos", dijo Fidel al referirse 
al levantamiento parcial deí 
bloqueo decretado por los 
Estados Unidos. Pero añadió 
que "la prohibición de 
comerciar con Cuba es todavía 
una medida atentatoria contra la 
economía cubana".

"Estamos decididos a discutir 
con tos Estados Unidos pero no 
quisiéramos discutir con un 
puñal clavado en el pecho", 
afirmó Fidel Castro.

"Es requisito fundamental 
para el inicio de negociaciones 
entre los dos paisas''

mucho de ofrecer una imagen 
inamovible en lo que respecta al 
levantamiento-total de sanciones 
como requisito previo.

Glen Van Every estaba tomando nota dd servicio que 
solicitaba un cliente en “Hippo’s”, famoso local 

especializado en hambuiguesas el martes por la noche. 
Levantó la vista y vio a cuatro individuos apuntando con 
una escopeta al dueño del establecimiento mientras decía 
uno de ellos: “Damos todo el dinero o te volamos la 
cabeza”.

Van Every terminó de tomar nota de lo que deseaba el 
Chente e hizo caso omiso de lo que estaba ocurriendo. Los 
ladrones se llevaron alrededor de un millar de dólares.

“Llevó aquí 23 años —dijo posteriormente— y esto ha 
ocurrido en diversas ocasiones. Después de un rato, ya no se 
acuerda uno de lo que ha pasado”.

La ciudad de San Francisco^ se encuentra sumida en su 
mayor crisis municipal desde el terremoto de 1906. Más del 
90 por ciento de su plantilla de 1.900 poUcias se halla en 
huelga, )o que ha dejado virtualmente sin protección a sus 
T.OOO.ÍXH) habitantes, y al propio tiempo el cuerpo de 
bomberos está considerando votar para unirse a la huelga 
de los poUcías.

La ciudad es muy vulnerable, y la población parece 
estar aceptando la situación —al menos hasta el momento— 
con una mezcla de ecuanimidad, hiunor, indiferencia y 
cinismo.

Este es el caso de una joven que ha manifestado : “No me 
preocupa si los policías están en huelga o no. No tengo 
automóvil. Mi apartamento ha< sido robado en dos ocasiones 
y la PoUcía no pudo hacer nada. Han abusado de mí en 
plena .caÚe, en. los Angeles, y tampoco pudieron hacer nada. 
Me siento insegura, tanto si hay poUcías como en caso 
contrario”.

Pyadójicamente se da la circunstancia de que la 
criminalidad no ha aumentado con la ausencia de policías 
en las calles. En el actual estado de confusión es difícil 
obtener datos precisos. Se hacen pocas llamadas a la central 
de Policía, dado que todos saben que sólo hay en aquellos 
mœnentos 45 agentes de servicio, .en 20 coches-patrulla, 
froite a los 300 hombres y más de 100 coches habituales.

Las anteriores declaraciones 
fueron emitidas en la tarde de 
ayer en conferencia de Prensa 
conjunta ofrecida por tos 
mandatarios de Cuba y México.

Fidel Castro comentó como 
muy positivas las deciciones 
iadoptadas por el Gobierno de 
los Estados Unidos para levantar 
parcialmente el bloqueo a Cuba. 
Se decretó el fin de las 
restricciones a las compañías 
subsidiarias de tos grandes 
monopolios norteamericanos 
para exportar a Cuba, la 
supresión de las sanciones a 
terceros países que comercien 
con Cuba, y la eliminación de la

indispensable para unas 
negociaciones directas 
cubano-norteamericana de cara 
a la normalización de relaciones. 
''Sipuede haber una 
negociación sobre como 
negociar", respondió Fidel 
Castro.

Fidel Castro insistió en que el 
núcleo Y la parte fundamental 
del bloqueo norteamericano a 
Cuba es la prohibición de 
comerciar y agregó que esa 
política daña realmente a Cuba.

Castro parecía reflejar un 
deseo de normalizar sus 
relaciones con Estados Unidos, 
pero al mismo tiempo cuidó

El capitán de la Policía, René Aufort, único oficial de 
servicio en el distrito norte de la ciudad, donde se produjo 
el mayor número de delitos, ha declarado: “La ciudad está 
extrañamente tranquila. No puedo explicarme que las 
violaciones de la ley hayan disminuido estos días de huelga 
policiaca”.

La huelga se basa en la demanda de las fuerzas del orden 
de que se les conceda un aumento del 13 por ciento en sus 
salarios mientras que el Ayuntamiento sólo está dispuesto a 
conceder un 6,50.

LONDRES. 22 (Efe).- El 
Partido Conservadoi dio ayer su 
apoyo al Gobierno laborista de 
Harold Wilson en el plan 
económico antiinflación.

“Estámos totalmente de 
acuerdo con Harold Wilson 
sobre los peligros de nuestra tasa 
de. inflación”, dijo el segundo 
jefe de la oposición, William 
Whitelaw.

Whitelaw, que habló ante las 
cámaras de televisión en 
respuesta a la intervención de 
Harold Wilson el miércoles, dÿo 
que los conservaodres 
permanecerán al lado de los 
laboristas en la “batalla” contra 
la inflación.

Tras apoyar la política de 
control de aumentos salariales, 
el segundo jefe del partido 
opositor insistió en la necesidad

de reducir el gasto público para 
disminuir el procesó 
inflacionista.

“Desempeñaremos nuestro 
papel de oposición constructiva 
y responsable en interés de todo 
el pueblo británico”, finalizo 
Whitelaw tras resaltar la 
responsabilidad del Gobierno 
para que el país ‘'vuelva al 
camino de la prosperidad”.

ARAGON/exprés. PAG. 10 VIERNES, 22 DE AGOSTO DE 1975
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N ciudadano soviético no puede recoger los NACIONALIDADES
bártulos en su aldea y venirse a vivir a Moscú, por

muy descendiente de cosacos que sea. Los cosacos
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también para cambiar de 
propio país.

MOSCU, 22 (Crónica de 
nuestro enviado especial).
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NO SE PUEDEN MOVER

Atados a sus "Koljoses" (granjas colectivas)

■1 MF JIJES DE CAMPESm

eran los hombres libres, no sometidos a la servidumbre 
de un señor. La servidumbre en Rusia era, en realidad, 
una forma de esclavitud y duró hasta finales del siglo 
pasado.

Todas las ciudades de la Unión Soviética, con más 
de un millón de habitantes, están cerradas a la 
inmigración. De hecho, por tanto, los soviéticos no 
sólo carecen de libertad para viajar al extranjero, sino

Só/o dentro de cinco años 
dispondrán todos /os 
ciudadanos de ia documen
tación que /es permita 
moverse iibremente por 
su país

Es probable que un 
cosmonauta ruso vaya a Marte 
antes de que todo soviético que lo 
desee pueda abandonar la URSS 
para viajar. La "movilidad" se 
mide aquí por criterios distintos. 
De momento, sin embargo, se 
quiere dar una mayor facilidad de 
movimientos dentro de la Unión 
Soviética proveyendo a todos sus 
ciudadanos de un nuevo carnet de 
identidad.*Hasta ahora carecen de 
ese tipo de documento al menos 
veinte millones de campesinos que 
viven en " ko I jo ses", granjas 

i parece 
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finalizó 
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melva al 
id”.

colectivas, y no pueden viajar sin 
pedir un salvoconducto.

El nuevo carnet de identidad se 
distribuirá-a partir de enero del 
año que vierte y se espera que en 
un plazo de cinco años 
dispondrán de él todos ios 
ciudadanos de la URSS. Va a ser 
un documento para toda la vida, 
con sitio para tres fotografías: 
una a los diez y seis, otra a los 
veinticinco y otra a los cuarenta y 
cinco años. Se anotarán todos los 
datos personales, incluidos 
cambios de residencia de más^de 
seis semanas. También se 
consignará la situación familiar

(matrimonios, hijos, etc...); la 
formación profesional, el lugar de 
trabajo y,_ en los varones, la 
situación militar; se especificará 
igualmente la nacionalidad, no la 
soviética, que ésa es común a 
todos, sino la de la raza o pueblo 
a que pertenece dentro de la 
URSS (ruso, ucraniano, 
usbekistaní, etc...), de las que hay 
casi un centenar. En caso de 
matrimonios entre cónyuges de 
distinta nacionalidad, los hijos 
pueden recibir libremente la 
nacionalidad « del padre o de la 
madre, no lasjios (son los padres 
quienes deben decidir cuál, antes 
de hacer la Jnscripción del recién 
nacido en el registro civil).

(Si no consiguen 
un salvoconducto)

Se dice que en la Unión 
Soviética no hay racismo y es la 
impresión que uno recoge al 
comprobar que no se hacen 
diferencias con las minorías que 
viven en Moscú. Me he quedado, 
sin embargo, un tanto perplejo al 
hablar precisamente de 
nacionalidades con un maestro de 
escuela soviético. Ha vivido 
muchos años en el Asia Central, 
cerca de la frontera de Mongolia, 
y, sin que yo le preguntara por sus 
antepasados, me explicó que él 
era ruso "de padre y madre". 
Recordé a los hispanoamericanos 
que, para que no se les tome por 
indios ni por mestizos, le aclaran a 
uno, sin que en la conversación 
venga demasiado a cuento,queso 
"papá" y su "mamá" (las palabras 
padre y madre para designar a los 
progenitores de una persona 
tienen matiz ofensivo) eran 
europeos. En esto de las 
nacionalidades de la URSS, 
aunque en principio sean todas 
iguales, en realidad más vale haber 
nacido ruso, que, por ejemplo, 
quirguisio, buriato o yakuto.

SGCB2021



extranjero * extranjero extranjero * extranjero I

■

mu
exprès PORTUGAL

MURIO WEISCHEDEL

■ BERLIN, 22 (Efe).- El ' 
filósofo Wilhelm Weischedel 
murió ayer a la edad de 70 años ; 
después de una prolongada 
enfermedad, según ha 
comunicado su familia.

Weischedel era profesor de la 
Universidad Libre de Berlin 
occidental, donde se especializó 
en metafísicas del arte.

Entre sus obras figuran 
“Derecho y Etica’} “El dios de 
los filósofos’’ y “Etica 
escéptica’’. Esta última obra será 
publicada a titulo póstumo en el 
próximo otoño.

ŒW A.

Para ''responder a las aspiraciones de wd

RECONOCIMIENTO 
TACITO DE U.S.A. 
AL NUEVO REGIMEN 
DE BANGLADESH

WASHINGTON, 22 
(Efe).— El Departamento de 
Estado anunción ayer que 
sus relaciones diplomáticas 
con el Gobierno de
Bangladesh ' 
inteTTupción.

prosiguen sin

El portavoz del
departamento, Rober L. 
Funseth, manifestó que los 
contactos ininterrumpidos 
que los Estados Unidos han 
mantenido con el Gobierno 
que se hizo con el poder la 
semana pasada en 
Bangladesh constituye u n 
reconocimiento tácito sin 
que sea preciso ningún otro 
acto de reconocimiento por 
parte de los Estados Unidos.

Añadió que la ayuda a 
B angladesh continuará 
como hasta ahora, conforme 
a los programas en vigor.

PECADO ASISTIR 
A CONGRESO 
BRUJERIA

PANAMA, 22 (Efe).- 
Según el obispo auxiliar de 
Panamá, Carlos Ambrosio 
Lewis, ningún católico 
sincero, ni cristiano 
verdadero, puede participar 
seriamente, sin traicionar a 
Cristo, en el congreso d e
brujería que pronto se 
:r.:c;cr3 en la capitaliniciará
colombiana.

En declaraciones para el 
programa “Reporteros en la 
calle”, de “Radio Tic-Tiac”, 
el prelado dijo que aun los 
que participen en dicho 
congreso por curiosidad o 
para divertirse pecarán, 
aunque levemente.

Monseñor Lewis recordó 
que los cultos de brujería y 
la supertición están 
prohibidos expresamente 
por la Iglesia. “Ningúp 
cristiano verdadero puede 
ser ai tiempo devoto de 
Satanás o los malos, 
espíritus, invocándolos para 
obtener favores”, 
puntualizó.

3OLOMBIA;
TURBAY, PRESIDEN
TE INTERINO

BOGOTA, 22 (Efe).- 
Julio Turbay Ayala asumió 
ayer tarde, ante el Congreso 
Nacional, la presidencia de 
la República de Colombia.

Turbay Ayala, actual 
embajador colombiano en 
Washington, remplazará 
transit riamente en la 
primer- magistratura al 
presidente titular, Alfonso

-jgz M ichelsen, con 
; .ion de su visita oficial a 
Quito.

López Michelsen viajará 
mañana, a las diez horas 
locales (17 hora española) a 
la capital ecuatoriana para 
sostener conferencias con su 
colega, el general Guillermo 
Rodríguez Lara, durante 
tres d ías.

Oficialmente se informó 
que Turbay Ayala ejercerá 
las funciones de encargado 
del poder, una vez que 
López Michelsen abandone 
el territorio nacional.

LISBOA, 22 (Por Eduardo SANMARTIN, de Efe, para 
ARAGON/exprés.)

R
epresentantes del grupo de moderados de las Fuerzas

Armadas portuguesas volvieron a reunirse anoche con el presidente 
de la República, general Costa Gomes y con el comandante del 
COPCON, general Otelo de Carvalho en un encuentro considerado 
como de gran importancia para la solución de la gran crisis 
político-militar portuguesa.

Esta nueva reunión, que aún no había concluido a primeras horas de 
esta madrugada, tiene especial importancia después del apoyo dado en 
las últimas horas al primer ministro Vasco Gonçalves por los sargentos 
de las tres , ramas de las Fuerzas Armadas y por las jerarquías de la 
Marina.

agrame
... .........   " ' ' t ”1

Al parecer se trata de uná^ 
fórmula de compromiso 
entre el “Documento 
Meló Antunes'"y el 
proyecto izquierdista 
del COPCON

actitud del Partidocambio deSegún fuentes dignas de
crédito, se encuentra presente 
en esta reunión el almirante 
Piñeiro de Acevedo, jefe del 
Estado Mayor de la Armada, 
que no había asistido el 
miércoles a la entrega de las 
propuestas Meló Antunes-Otelo 
de Carvalho al presidente de la 
República

Asiste también a esta 
importante reunión el ¡efe del 
Estado Mayor del Ejército, 
general Carlos Fabiao, que viajó 
ayer a la región militar de 
Coimbra junto con el general 
Dtelo de Carvalho, y que sería la 
personalidad propuesta por los
moderados para 
primer ministro.

Entre tanto, 
Comunista, en un

sustituir al

el Partido 
comunicado

difundido también esta 
madrugada, se opone 
frontalmente a un gobierno 
encabezado por los moderados 
de las Fuerzas Armadas, a los 
que califica de "conspiradores". 
Él P.C. alerta a sus militantes 
para que se opongan a cualquier 
"golpe militar" que trate de 
imponer una solución de este 
tipo y termina diciendo, en lo 
que parece una auténtica

Comunista Portugués parece que 
está relacionado con los apoyos 
militares recibidos en las últimas 
horas por el primer ministro y 
que han reforzado notablemente 
la posición de éste.

Dos partidos de extrema 
izquierda, el Movimiento de 
Izquierda Socialista y lar Liga 
Comunista Internacionélísta, 
han alertado también a sus 
militantes convocándoles a sus 
respectivas sedes.

Por otra parte, el Gobierno 
que preside Vasco Gonçelves, 
aparentemente indiferente a la 
amenaza de ser disuelto por la 
fuerza, aprobó también ,esta 
madrugada un programa de 
acción política, calificado como 
de "transición al socialismo", en 
el que se definen las líneas de 
orientación del Gobierno en 
todos ios campos, como si su 
duración se fuese a prolongar en 
el tiempo.

Gonçalves, algunos de los 
oficiales fieles a su línea y 
cuatro de los jefes a quienes se 
atribuye la autoría del llamado 
documento del CDPCON.

Con esta operación algunos 
de estos oficiales del CD PGDN 
pretenden desautorizar la 
utilización que el general Otelo 
de Carvalho hace de este 
documento para dar ün carácter 
más izquierdista al proyecto 
político de Meló Antunes.

En este ambiente de enorme 
tensión, los más diversos 
rumores circulan durante toda la 
noche. A primera hora de la 
madrugada, el Ministerio de 
Comunicación Social, tuvo que 
desmentir que Vasco Gonçalves 
se encontrase en el arsenal del 
Alfeite, base de los fusileros 
marinos del continente, y que el 
general Costa Gomes hubiese 
retirado su confianza a Dtelo de 
Carvalho.

organizaciones populares 
básicas".

El texto íntegro del 
comunicado del COPCON es el 
siguiente:

"Después de las reuniones ya 
celebradas en tas regiones 
militares de Lisboa y Oporto,se 
celebró ayer, en Coimbra, una 
reunión de trabajo, con la 
asistencia del jefe del Estado 
Mayor del Ejército general 
Carlos Fabiao; comandante del 
“COPCON”, general Otelo 
Saraiva del Carvalho; 
comandante de la región militar 
del centro, general de brigada 
Charais, junto con oficiales, 
sargentos y soldados, 
representantes de todas las 
unidades de aquella región.

"En el transcurso de esta 
reunión fueron tratados asuntos 
de trámite de carácter militar y 
esclarecida la situación 
político-militar del país, 
afirmándose que se está 
estudiando, al nivel del "MFA", 
un documento que podrá ser un 
seg u ndo programa del 
Movimiento de las Fuerzas 
Armadas, debido a que el 
programa inicial fue 
ampliamente desbordado por la 
dinámica propia del proceso 
revolucionario en curso. En este 
programa, que piensa cumplir 
las aspiraciones de la mayoría 
del pueblo portugués, se quiere, 
claramente, definir las líneas 
ideológica del "MFA" y del 
proceso de transición hacia el 
socialismo, co nía confirmación 
y la defensa intransigente de las 
conquistas alcanzadas por el 
pueblo después del 25 de abril y

la estro 
o rganiz) 
unitarias 
que el 
socialismo 
vía recta"
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declaración de guerra, con 
frase "El golpe no pasará".

Algunos pasajes 
conferencia de prensa 
miércoles por Alvaro 
habían inducido

de 
dada

la

la 
el

Cunhal 
a los

observadores a pensar, en un 
principio, que el Partido 
Comunista estaba abierto a una 
posible solución de 
compromiso. El aparente

En uno de los pasajes más 
significativos del programa, se 
hace un elogio abierto al 
documento elaborado por el 
COPCON, en un aparente 
intento de atraer a la órbita de 
Vasco Gonçalves a los oficiales 
que suscribieron el texto y a ios 
partidarios de la izquierda 
revolucionaria, que se adhirieron 
a él, ampliándose así una base 
política de apoyo que se le 
había quedado reducida al 
mínimo en las últimas semanas.

Esta misma finalidad había 
tenido la reunión efectuada ¡a 
noche del miércoles entre Vasco

COMUNICADO DEL 
COPCON

LISBOA, 22 (Efe).- Se está 
estudiando “un segundo 
programa del Movimiento de las 
Fuerzas, con el cual se piensa 
responder a las aspiraciones de 
la mayoría del pueblo 
portugués", revela un 
comunicado distribuido anoche 
por la Comandancia Operacional 
del Continente (COPCON), 
añadiendo que pretende 
garantizar "la defensa de las 
conquistas ya alcanzadas y la 
estructuración de las

doctor Antonio Almeida Santos* Ifo dt 
Territorios de Ultramar, a la sede de «esUi 
para que se reúna con el secretario » de c 
organ izadón internacional, l^urt WalB*'* «’a esti 
la cuestión de Timor, que se^i* •^toridla cuestión de Timor, que se^" 
portuguesas se encuentra al horde de

El comandante Francisco Mota.' '^ble 
asuntos pol íticos en T imor, que se ei* > ‘ L. 
dio ayer una visión muy pesimista ’hiació 
Timor, en un programa de televisión®'’ ’^loche

Las autoridades portuguesas en '' 'leron 
que sólo una intervención internacio”’ '®Pari 
enfrentamientos fraticidas que están W "'Ugar

•'•torid

Las autoridades portuguesas

civil.

en Li

zona oriental de la isla ^e Timn^j 
portuguesas desean que las Naciones U 
misión pacificadora entre las 
Canberra un portavoz del Depart®^ J Ast 
Exteriores australiano declaró pne * ' 
Gough Whitlam, estaba estudiandoj® F 
Portugal para evacuar a má» de mil Ti

^alicer 
Ufadas

* mini
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MANIFESTACIONESRepúblit aeral Costa

observad" n lo que la 
direccioi nada “Meló

EN

LISBOA (Efe).- Las

acuarteladas

I

ío hoy al

'flos Unidas
de dicha

civil.

on Lisboa

’noche.

fe Tí**;

elclaró <|U®

CRITICAS CONTRA EL 
PARTIDO COMUNISTA

socialisipii 
vía recta"

alternativa 
oficiales : 
enviado <

GRANADAS DE MORTERO 
CONTRA POSICIONES

EL GOBIERNO PORTUGUES 
PIDE AYUDA PARA LA 
EVACUACION DE 
REFUGIADOS

Durante la noche pasada 
se había producido algunas 
manifestaciones ante el'

Antunei 
"moderii 
enconth 
moviiniq 
Armadas. ।

CANBERRA, 22 
(Efe-Reuter).- El primer 
ministro australiano, Gough 
Whitlaw, está estudiando una

Gomes.
Esta 

-concebido 
un nuof 
G o b iei!

iromiso es 
írvir de base a 
ograma del 
sñalan los hotel “Rey David” donde se dicho que no se sabe si los 

hospeda el secretario disparos han sido désde 
norteamericano de Estado. territorio sirio o jordano.

uierda", de los 
OPCON" fue 
¡¡dente de la

’lificada de 
vuelve así a 
bida en el 
' las Fuerzas

IfurtWaltÜ'* *^8 estudiar 
autoridades

Portugal _
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la sede de 

il secretario

tropas í® luarnición de 
Coimbra, I*

que 
I borde de 
is|o Mota,' 'Sable para 
tr, que se 8"^ J 

pesimista* 'fuadón en 
televisión®'’ ’noche.

juesas en T* ''jaron ayer 
internacio'’’ Parar los 
que están W "lugar en la 

7.- “• ""toridades 
s Naciones U fidicen una 
e las pai'^ Jtadas. En 
9l Departan! «8 Asuntos 
Jq.ó I-’ ® niinistro, 
tudiandolaP ."aecha por 
lás de mil P® *e Timor.

Carvalhob irmado anoche 
que el do oto elaborado 
sobre labi ¡"proyecto de 
los nueri el "proyecto

LISBC 2 (Efe).-

íes de l^syoría del pueblo portugués

una

extranjero * extranjero extranjero * extranjero

la estru 
o rganiz 
unitarias 
que el

Esta mañana se reunió con Isaac Rabin

ISO

dey puestas en estado

no hacia 
ués seguirá

el 
la

ción de las 
¡s populares 

garantizando

J ER USALEN, 22 
(Resumen de Efe).— El 
secretario norteamericano 
de Estado, Henry Kissinger 
se ha reunido hoy con el

ELDOCyi 
ENVIADO 
PRESIDES 
PORTUGÍ

acuaríe*
COIMBJA

“prevención rigurosa', según ha 
podido saber la agencia "France 
Presse" de buena fuente.

El personal militar que 
gozaba de permiso ha sido 
llamado para que vuelva a 
incorporarse a sus destinos. El 
general Otelo Saraiva de 
Carvalho, comandante del 
COPCON, y el general Cario 
Fabio, jefe del Estado Mayor d( 
Ejército de Tierra, se reunieron 
ayer en Coimbra, donde 
conferenciaron con el general 
Charais, comandante de la 
región militar del centro, y uno 
de los signatarios del 
"documento de los nueve'.

En la reunión se trataba de 
analizar la situación 
político-militar y el general 
Carvalho ha indicado, según la 
fuente, que se había llegado a 
un acuerdo entre los autores del 
documento de los*nueve'', y los 
del COPCON.

La agencia France Prese cree 
saber de buena fuente que una 
mayoría de oficiales ha pedido 
la destitución del general Morais 
e Silva.

petición cursada por el 
Gobierno portugués solicitando 
ayuda parla evacuación de más 
de 1.000 personas de la isla de 
Timor, donde ha estallado la 
guerra civil.

El departamento de Asuntos 
Exteriores ha dicho que la 
petición portuguesa está siendo 
estudiada con los mejores 
deseos.

ESTOCOLMO, 22 (Efe).- 
Fuertes críticas contra el Partido 
Comunista Portugués fueron 
formuladas ayer en una reunión 
nacional, celebrada en Estocolmo, 
de representantes del Partido 
Socialdemócrata Sueco, que es el 
gubernamental, informa la agencia 
"France Presse".

En una resolución, han 
declarado que "la traición de los 
comunistas portugueses contra la 
democracia prueba una vez más 
que un Partido Comunista, 
cuando tiene la posibilidad de 
estar en el poder, no es digno de 
una confianza total en cuanto a 
que respetará los principios 
democráticos".

Los socialdemócratas suecos 
critican asimismo, en esta 
resolución, los recientes, actos de 
violencia anticomunista, de 
Portugal y las declaraciones 
hechas por dirigentes comunistas 
suecos en favor de sus camaradas 
portugueses.

¡iiBi no sobre Timor
El mismo portavoz dijo que la "UDT" controlaba los 

dos paeropuertos del país, situados en Dili y Bacua, por 
lo que la evacuación por aire podía descartarse.

Tropas portuguesas controlan su base naval en Dili, lo 
que posibilita la evacuación por mar.

El comandante Mota, en su entrevista televisada, 
culpó al “Fretilin", de la sangrienta situación por 
haberse negado a dialogar con las autoridades 
portuguesas y con representantes de la "UDT" a fin de 
alcanzar una solución pacífica.

Francisco Mota añadió que estaba seguro de que 
Indonesia, que administra la parte occidental de la isla, 
no se envolvería en "aventuras guerras" pero añadió que 
si la situación empeoraba aún más o ei "Fretilin" se 
hacía con el poder, tiene grandes dudas sobre el futuro 
de T ímor.

El comandante Mota dio a entender que Indonesia ha 
podido intervenir en los incidentes pues el secretario 
general de la "UDT" y otro alto dirigente de dicha 
organización habían estado en Yakarta días antes del 
levantamiento de la "UDT" el 11 de agosto pasado.

VIERNES, 22 DE AGOSTO DE 1975

premer ministro israelí, 
Isaac Rabin para reanudar 
las conversaciones que 
puedan conducir a un 
acuerdo provisional entre 
Israel y Egipto.

Tratan, al parecer, de la 
serie de puntos de vista que 
Kissinger llevará al presidente 
egipcio, Sadat, esta tarde 
en Alejandría.

El ministro de Defensa, 
S.hi mon Peres y el 
de Asuntos Exteriores, 
Yugal Allon, están presentes 
en las conversaciones, que se 
celebran en la residencia de 
Rabin, en vez de en las 
dependencias oficiales del 
primer ministro, 
probablemente para eludir 
la amenaza de manifesta
ciones, que no se han 
producido, ni en uno ni en 
otro lugar.

Otros altos funcionarios 
norteamericanos e israelíes 
se han reunido en otro lugar 
para trabajar acerca de los 
detalles técnicos del 
propuesto acuerdo 
provisional.

Kissing e r hizo 
previamente una visita al 
monumento a los judíos 
muertos durante la segunda 
guerra mundial.

“Se le ha pedido que 
recuerde que Israel es una

A Durante fá pasada 
noche se produjeron 
manifestaciones ante 
et hotei donde se a/oja

nación herida, que necesita 
vivir en paz y en seguridad”, 
dijo el ministro sin cartera 
Gideon Hausner, al 
comentar esta visita.

A los periodistas no se le 
permitió el acceso al lugar 
del monumento, en el que 
Kissinger reavivó la llama, en 
memoria de los seis millones 
de judíos exterminados en la 
pasada guerra mundial, 
mientras eran entonados 
himnos fúnebres. Se le 
mostraron al secretario 
norteamericano de Estado 
documentos acerca de las 
matanzas de judíos, entre 
ellos un folleto árabe en el 
que se niega que se 
produjeran asesinatos en tan 
amplia escala.

Se espera que Kissinger 
resrese el domingo de 
Egipto.

Los manifestantes miembros 
de la oposición y de grupos 
religiosos extremistas, se 
resisten a la idea de una 
retirada israelí de los 
territorios ocupados, 
cláusula que fígura en el 
proyecto de acuerdo 
provisional con Egipto.

Hoy comparecerá ante 
un tribunal un hombre 
detenido, con otros dos, 
acusado de planear un 
atentado contra Kissinger.

En otro orden de cosas, 
varias granadas de mortero 
fueron disparadas esta 
madrugada desde territorio 
enemigo contra posiciones 
situadas al sur de los altos 
de Golán, ha informado el 
alto mando militar israelí.

Un portavoz ha dicho 
que los disparos no han 
ocasionado bajas.

Fuentes militares han

4

... Y EN PORTUGAL, CALOR
LISBOA.— Este joven participante en una manifestación en Lisboa decidió 

combatir el calor que durante los últimos días ha asolado la ciudad, permitiendo que el 
viento entrase por su espalda, mientras descansaba tranquilamente sobre los hombres 
de su padre.-(Telefoto Cifra Gráfica-UPI).
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ZARAGOZA V/VA

La producción y consumo
están muy equilibrados

El agua que bebemos

i

La decantación de'tas aguas del canal

Contaminación: la gran 
amenaza cara al futura

(Ingeniero jefe de Vialidad 
y Aguas del Ayuntamiento)

En muchos puntos de nuestra 
geografía, se están practicando 
restricciones de agua, porque los pantanos 

que los abastecen están semivacíos, a 
consecuencia de la sequía que azota a la 
mayor parte de nuestra península. 
Nuestra ciudad, afortunadamente, parece 
que no tiene problemas respecto al agua. 
Sin embargo, otros se le pueden presentar 
en el momento que menos se espere. 
Quien nos puede hablar sobre este tema 
es el ingeniero jefe de Vialidad y Aguas 
del Ayuntamiento, don José Luis Cerezo. 
Hemos charlado con él. Las cifras frías de 
las estadísticas están alternadas con las 
realidades acuciantes que se pueden 
presentar inopinadamente.

—El abastecimiento de aguas de la 
ciudad, procede en casi su totalidad del’ 
canal Imperial de Aragón. En estos 
momentos, aún hay barrios que se 
abastecen de pozos o acequias, como son 
Alfocea, Peñaflor, Casetas, etc.

— ¿Por mucho tiempo?
—Afortunadamente no. Usted sabe que 

el "Plan de Barrios" tiene un objetivo 
esencial, que es que esas zonas disponan 
de los mismos servicios que el resto de la 
ciudad. Uno primordial es el 
abastecimiento de agua tratada 
convenientemente.

—¿Donde están ubicados ios depósitos 
centrales?

—Prácticamente, el tratamiento de las 
aguas se centraliza en Casablanca, los 
cuales tienen una capacidad de 
cuatrocientos mil metros cúbicos, aparte 
los de Torrero-Pignatelli y algún otro.

CONTROLES DE SALUBRIDAD

— ¿Que controles de salubridad e 
higiene existen sobre la misma?

—Aparte de los propios de la estación 
depuradora, cuya calidad está demostrada 
perfectamente, hay otros a cargo del 
instituto Municipal de Higiene que hace 
constantemente en diversos sectores de la 
ciudad

—¿Qué es lo que se comprueba en 
ellos?

— La ausencia total de detritus, 
amoníaco, turbiedad y si existe cloro 
residual.

— ¿Esto último es beneficioso?
— Es una garantía más ante una 

situación anómala que se podría 
presentar, actuando en ese caso 

inmediatamente haciéndola desaparécer.
—¿Y el olor a doro?
—Se debe a ello. Se podría redudr al 

máximo, pero el que pueda "oler"*’un 
poco a doro tiene más ventajas que 
inconvenientes.

—¿Qué calidad tiene el agua que beben 
los zaragozanos?

-Si la pusiéramos entra las del resto de 
España, yo diría que es bastante buena.

—¿Qué grado de dureza alcanza?
—Aproximadamente unos treinta y 

uno grados, aunque hay meses en que 
pueden aumentar o disminuir.

—¿A qué se debe?
—Sin duda alguna, a las tormentas que 

se hayan producido en las zonas de la 
cabecera del rio Ebro. Asimismo, 
aumenta el contenido salino por ser aguas 
de cauce superficial.

—¿Y el extracto seco?
—Es bastante alto: entre quinientos y 

seiscientos miligramos por litro.

Las diversas fases del tratamiento del agua tomada del Canal Imperial de Aragón

PRODUCCION Y CONSUMO 
A UN MISMO NIVEL

—El volumen total de agua que se 
puede almacenar debidamente es de 
seiscientos mil metros cúbicos en 
conjunto.

— ¿Y el gasto diario?
—Alrededor de los doscientos ochenta 

mil metros cúbicos diarios, aunque hay 
algún día en que por cualquier 

circunstancia hay más gasto.
—¿En total cuanta se consumió en el 

mes de julio?
—Fueron ocho millones doscientos 

sesenta mil metros cúbicos; lo que da 33 
metros por segundo.

—¿Cómo se regula la producción de 
agua?

—Está basada en una continuidad de la 
misma durante todo el día. Las 
instalaciones tienen un tope en el proceso 
de po^ilizarla que puede llegar a un 
máximo de cuatro metros cúbicos por 
segundo.
/ —¿Entonces la producción y consumo 

están estabilizados?
—Exactamente, sólo hay un 0,7 de 

diferencia a nuestro favor, lo que cara al 
futuro no es gran cosa.

— ¿Hay mucha diferencia entre el 
volumen que ustedes cogen del canal y el 
que ponen en servicio?

—Esto depende de la calid^ que tenga

a la entrada. Sin embargo, 
aproximadamente se pierde entre un 
cinco y un diez por ciento.

CON EL NIVEL DE VIDA 
AUMENTA EL CONSUMO DE AGUA

—En estos momentos —nos dice José 
Luis Cerezo— en que el ama de casa tiene 
lavadora automática, lavavajillas e incluso 

refrigeración el aumento es sieiqx 
constante.

—¿Cuál es el volumen óptimo qw 
debe de gastar un matrimonio con d« 
hijos?

—Aproximadamente debe oicilti 
alrededor de unos diez metros cúbicos d 
mes.

—¿Cree que con ia instalación de lo 
contadores, el público gasta menos agua?

—No. Aquí se gasta sin tener el nA 
mínimo de cuidado. En otras ciudad^!, 
tal vez porque las restriccionn 
son frecuentes en la época veraniega, loi 
ciudadanos están más mentalizados.

—¿Para cuánto tiempo tiene Zaragoa 
reservas, caso de que no se pudiese usard 
agua del canal?

—Como la capacidad de los depósitoi 
es reducida, tendríamos para dos días. Sio 
embargo, es casi imposible el que n 
pudiera producir una situación de esti 
tipo.

— ¿Se riegan los jardines de nuestn 
ciudad con agua potable?

—Sí, claro. Ahora pretendemos el quo 
se intente usar agua procedente de pozos, 
con lo que se ahorraría un volumí” 
bastante importante para la ciudad.

-¿Qué gasto s e produce en este 
concepto?

— La cifra es un poco difícil * 
calcular. Sin embargo, oscilará entre el 
cinco y el diez por ciento del volumen 
total que se usa.

LA CONTAMINACION

—¿Cómo se presenta el futuro? 1 
—Hay problemas que se tienen qu® I 

intentar resolver ahora. Uno de estos es I® 
contaminación.

— ¿Las aguas del Ebro y, por lo tanto, 
las que toma el canal Imperial puedon 
contaminarse?

—Sin duda alguna. Con los polígonos 
industriales en Miranda de Ebro, Tudeh, 
etc. se producen una serie de vertidos 
río. Luego aguas abajo, nosotros 
usamos para bebería. Lo mismo ocurro 
con la zona posterior a nuestra ciudad.

— ¿Se deben montar depuradoras 
antes de arrojar toda esa suciedad 
Ebro?

—Sería muy interesante. El río no lo 
podemos dejar que se contamine, ss®® 5 
aguas llegan hasta miles de hogares a 1° ‘ 
largo de su cauce. '

Andy LOPE
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LA GRUA NO TIENE VACACIONES, 
SOLAMENTE "DESCANSA" EL DOMINGO

Desde que' se inventó la grúa municipal, no hay quien se 
arriesgue a dejar el coche en un aparcamiento destinado como 
"zona de descarga". Si ello sucede, en primer lugar el guardia 
de la zona, le pondrá una flamante multa en su coche. Caso 
de que usted no lo quite y sean por ejemplo, las diez de lá 
mañana, vendrá una flamante grúa y se lo llevará, con mucho 
cuidado, hasta la plaza del Pilar, enfrente del Ayuntamiento, 
donde usted podrá retirarlo previo pago del transporte y de la 
multa. Esto le ha sucedido a más de un zaragozano, pensando 
en que este mes de agosto, la grúa tendría vacaciones. No 
señor, no. Esta solamente descansa el domingo, por aquello 
de fiesta de guardar. Sin embargo la "papela amarilla" se la 
colocan a uno a cualquier hora del día y de la noche. Ojo si 
usted se va a bailar a alguna "discoteca", no lo deje mal 
aparcado, porque seguro que se encuentra con un sabroso 
"r^alo" de quinientas pesetas y es que todo sube.

LOS CONCIERTOS PUBLICOS SE 
DEBEN DE PROLONGAR DURANTE 
TODO EL VERANO

Siempre que se anuncia un concierto, el kiosko del Parque
Primo de Rivera, éste se llena de público. La mayor parte son 
personas mayores, deseosas de oir piezas de zarzuelas, que les 
recuerdan tiempos pasados. El silencio es total y escuchan 
con gran atención las interpretaciones de la Banda de 
Música . Pero en este mes de agosto, tal vez porque sur 
componentes estén de vacaciones, los conciertos públicos se 
han suspendido. Muchos de los aficionados, que sábado tras 
sabado, acudían a oírlos, no pueden hacerlo. Yo diría que 
incluso los echan en falta. Por ello, pienso que se puede 
buscar una fórmula, para que durante el verano, incluso el 
presente mes, haya siempre un concierto público. Si por 
cualquier circunstancia, no es alguna banda de aquí, podría 
serlo de otras ciudades. Muchos de estos aficionados lo 
agradecerían y siempre habría, en nuestro parque, un lugar 
donde el descanso se podría compaginar con la audición de 
buena música.

Cañizar del Olivar, en Fiestas
CAÑIZAR del Olivar, bello rincón del Bajo

Aragón, va a celebrar sus fiestas en honor 
de San Bartolomé que tendrán lugar los 
próximos días 23, 24 y 25. Pueblo minero, 
agrícola y turístico. Cañizar del Olivar es 
atractivo, y sus gentes sobresalen por su 
simpatía y hospitalidad, y también por el amor 
a su pueblo, tanto, que nadie emigra de el y 
siguen empleados en el trabajo y atención de 
sus propiedades. -

Laborioso y feliz. Cañizar del Olivar tiene 
programados los siguientes festejos:

Sábado 23.— Repique de campanas y salida 
de cabezudos, con eliminatorias de guiñóte por 
parejas y petanca. Por la tarde, rosario por los 
difuntos del 'pueblo, y bailes populares por la 
noche.

Domingo 24.— Dianas y cabezudos, con 
fuerte campaneo. Misa solemne cantada por el 
coro local, con salida procesional con el Patrón

SERRAT, ENFERMO CON GRIPE.
NO PUDO ACTUAR COMO ESTABA 
PREVISTO

Serrat vino ayer a Zaragoza pero no pudo actuar porque 
una afección grípai se io impidía. En el hotel en que se 
hospedaba, se encontraba Serrat un poco desilusionada. 
Tenía ganas de haber actuado, como hace siempre, dando lo 
mejor de su voz. Pero esta vez no pudo ser ysinobaycarnbió 
de última hora, hoy habrá abandonado nuestra ciudad. De 
momento no se ha fijado una fecha para su actuación, porque 
ahora estará condicionada a los contratos posteriores que 
tiene firmados. Aunque el tiempo no acompañaba, mudios 
fueron los zaragozanos que subieron hasta el Parque de 
Atracciones y allí les informaron de esta mala noticia. 
Esperamos que la próxima vez, no haya ningún problema con 
su voz, ni con los agentes atmosféricos.

NO ERAN MUY ESTETICAS PERO
SI SERVIAN PARA ALGO

Las pobrae viven ya e.n el sueño de los justos. De pronto 
un día llegaron unos señores y las arrancaron de cuajo. La 
papelera que había teniaa su cometido junto a un banco 
desapareció. No era bonita, ni agradable a la vista pero 
siempre estaba llena de desperdicios, que dejaban los 
zaragozanos. Sin embargo, alguien pensó que 'quedaría más 
bonitas si encima les poníamos un poco de publicidad. Las 
encontrará en los sitios más inverosímiles, pero nunca estarán 
a mano. Todo lo contrario de éstas, que siempre las tenía 
en el lugar adecuado. Ahora ya no podrán decir que Zaragoza 
es una ciudad sucia, por lo menos no será por falta de 
papeleras, porque las han colocado doride la publicidad se ve 
más. Ello me da que pensar que su. razón específica, la de 
recoger papeles, etc. etc. no se tuvo en cuenta.

San Bartolomé. A la una, final del campeonato 
de guiñóte con premios a los vencedores, y de 
petanca con trofeos. A las 5 de la tarde, 
concurso de pintura y trabajos manuales para 
niños hasta los 12 años, y homenaje a jos 
ancianos con cucañas y juegos para los niños, 
terminando con bailes populares.

Lunes 25.— Por la mañana, concurso de tiro 
al plato, con premios, y salidas de cabezudos. A 
las seis de la tarde, exhibición de reses bravas, 
cuyo festejo será dirigido por los toreros 
cómicos Celestino Antón, de Zaragoza, y el 
Gran Sabadeta, de Gallur. Terminando las 
fiestas con bailes populares tarde y noche, con 
rifa de sutulentos jamones.

A las fiestas patronales de Cañizar del Olivar 
acudirán amigos y gentes de la comarca, 
atraídos por las simpatías de sus habitantes y 
variedad de festejos preparados para s 
próximos días, 23, 24 y 25.

IIIKGAIHI 
de 

GilAKIHA
ENAMORADA de 
“LOBO" DIARTE
D

igas Io que digas, Cheiy, Arrúa es el hombre de 
mis deseos contenidos.

—Más tonta en aguantártelos.
—Tiene novia formal y como comprenderás...
—Pues narres lo que narres, Diarteloso Lobitín, 

tiene un cuarto de hora mucho más rico que el 
Saturnino.

—Y no te dejes de lado a Pablito el catalán que esta 
mejor que un ferrobús.

' —A ti solo te van los futbolistas casados. Venga a 
insinuarte al Violetón y no te hace ni golfo caso.

—Si me tiran los casados se debe, exclusivanente, a 
que los Jugadores solteros de la plantilla, como 
hombres ison unos bodrios. Los que los fichan 
entenderán mucho de jugadores , pero de hombres 
nada de nada, que te lo digo yo. No hay ni uno solo 
que esté potable. Donde esté el cuerpo de Carlos, que 
se quiten ios demás. ¡Que estatura la suya! Si lo 
vendieran a metros, no iba a haber dinero para 
pagarlo entero.
— —Pues yo prefiero los pequeñijos y juguetones, 

aunque ya estén matrimoniados. Porque, ¿tú te has 
fijado lo bien que se introduce en el área Rubial?

—Oye, Nancy, ¿te das cuenta de una cosa?
—Dime, Cheiy querida
-Llevamos una hora hablando de fútbol.
—Claro, somos tan buenas aficionadas.
—Y sin embargo nunca hablamos de directivos.
—Para un apuro, el presidente no está pero que 

nada mal. Lleva unos trajes preciosos...
—Yo prefiero a Gil I que está menos retratao.
—Pues para eso a Gil II que aún io retratan menos.
—Y de Carriega ¿qué me dices?
—No me gustan los gallegos. Cuando estás con uno 

nunca sabes si estás con él o con su hermano. Un día 
llevé a casa a tomar una copa a uno de Cambados, y 
cuando subía la escalera me dió la impresión de que 
bajaba. Ya te digo, un desconcierto, y es que yo, 
cuando estoy con uno, me quiero enterar. Es a io 
menos que tiene derecho una, a saber con quién está. 
Así es que, cuando “Zaragoza Deportiva" quiera 
cambiar de entrenador, me avisas. ¡Antes daba 
gusto! Nos los camb¡aban cada seis meses y 
podíamos variar.

—Tienes razón, llevamos tres años con éste y no 
hay quién se coma un rosco suyo.

— ¡Pero cuantís¡mo nos encanta hablar de fútbol!
—Somos muy enterxlldas en la materia.
— Y eso que no hemos tocado a los árbitros.
—Eso quisieran ellos, que los tocásemos
—Pues a mí, desde que me besé a un colegiado 

mallorquín, aún me huele la boca a ensaimada.
— Y a mí, a pito. Porque era un tio que, ni para 

besar, se quitaba el silbato de la boca.
— ¿Y con periodistas deportivos no te han 
entrado ganar de ligar?

— Me ios tengo tan hechos a casi todos ya... Buenos 
chicos, pero sin disponibles. Casi siempre te piden un 
pase de favor. Y como comprenderás hay que vivir, 
porque si dejo la entrada libre se me va a llenar el 
campo, oye...

— ¡Cuánto sabemos de fútbol tu y yo!
—Nos encanta pasarnos el día haWandodela 

materia.
—Y como además nuestros novios fijos, que 

también son aficionados, nos lo permiten, pues 
podemos pasarnos todo el día hablando de los 
futbolistas que nos gustan sin que se nos enfaden.

Emilio.mecánico, de 24 años, soltero, tuvo noticias 
de que su novia, Nancy, de 22 años , soltera, claro, 
frecuentaba en compañía de una amiga, cierta 
discoteca a la que solía ir cierto futbolista extranjero, 
muy "cotizado" por las jovencitas zaragozanas.

Pues bien, para comprobarlo por sí mismo, tan 
pronto como el sugerido futbolista regreso de su 

país, se dedicó a "espiar" a su prometida, hallándola, 
efectivamente en la referida discoteca, pero no con el 
futbolista, sino con la citada amiga, a quienes 
sorprendió en la oscuridad "hablando de fútbol" pero 
en un tono que le gustó tan poco que se abalanzó 
sobre su novia, primero para abofetearla en público y 
después, ya en la calle, para agredirla con tan mala 
fortuna que cayó sobre el suelo dándose con el 
bordillo de una acera en una ceja

Y ya se sabe. Susto, sangrecita y puntos de sutura 
en el centro asistencial, para ser cursado, 
seguidamente, el correspondiente parte, cuyo final 
solo podrá saberse después del consiguiente. Juicio de j 
Taitas que se celebre. FXPRPS/003
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PLENO MUNICIPAL
CINCO .

VILLAs

Plan General de Urbanismo Corresponsal - Delegado:

LUCIANO VAREA

Aprobada la
moditicaciiin parcial

Desde Latinoamérica a Ejea

Hoy debuta el 
«Grupo luternacionol

de Teatro»
Una comisión municipal 
acompañará al ingeniero de 
leona en el deslinde de los 
montes de utilidad pública 
y los de propiedad municipal

tL lunes celebró Pleno 
ordinario correspon
diente a agostó el 
Ayuntamiento de la villa 

ejeana, aprobándose diversos 
asuntos del "orden del día", 
entre los que destacan la 
adjudicación definitiva de las 
obras de pavimentación y 
aceras de numerosas calles a 
la firma "Ferrovial, S.A." que 
está dispuesto a comenzar en 
breve; nombrar una Comisión 
municipal para acompañar al 
Ingeniero Operador del 
ICO NA en las prácticas 
deslinde de los montes 

utilidad pública y de 
pertenencia municipal 
Bardenas Alta y Baja 

de 
de 
la 

en 
y

Corraliza de la Ralla, esta 
partida del extinguido 
municipio de Farasdués. 
(Esto significa, sencillamente, 
que es posible que ahora 
pueda saberse con exactitud 
cuales son las tierras de 

propiedad municipal, 
cuestión no tan fácil, al 
parecer, como pudiera 
pensarse...) Otro acuerdo 
tomado se refiere al inicio de 
expediente para la permuta 
de parcelas de propiedad 
municipal por otras del 
IRYDA, todas ellas en el 
ámbito regable del Primer 
Tramo del Canal-Bardenas; 
igualmente se aprobó 
provisionalmente la 
modificación parcial del Plan 
General de Urbanismo de a 
villa, consistente en nueva 
alineación de las calles 
Mediaviila, Doctor Ibáñez y 
San Andrés. Por otra párte se 
acordó solicitar de la 
Dirección General de ICONA 
la revisión de los cánones de 
siembra que actualmente 
rigen en Bardena Alta y Baja, 
en el sentido de aumentar la 
cuantía de los mismos. Y 
después de acordar adquirir 

un nuevo "vehículo todo 
terreno" para ios servicios 
municipales, se dió por 

ORGANIZADO POR EL GRUPO "AREA" EJEANO

concluido 
acuerdo 
Pliegos de 
mejora

el Pleno con un 
aprobando ios 
condiciones para 

r todos ios 
aprovechamientos de que son 
susceptibles los montes 
municipales de utilidad 
pública.

Y esto es lo que dio de sí 
el último pleno municipal, 
que contó con la asistencia de 
9 concejales de los 12 que 
integran, el alcalde y el 
secretario general de la 
corporación, celebrándose 
también 2 ses iones 
"extraordinarias" para 
aprobar suplementos de 
crédit p mediante 
transferencia a los 
Presupuestos "extra" en 
ejercicio número 1 del 72, 
referido a obras de mejora de 
alumbrado en qasco urbano y 
barrios y número 1 del 73, 
sobre construcción de la 
nueva piscina -olímpica- 
municipal, primera Fase, ya 
en ejecución. Como se ve un 
Pleno con dos o tres temas de 
interés e importancia, pero 
nada excepcional con 
respecto a los grandes temas 
que la vida ejeana tiene 
planteados.

Este Grupo joven por partida doble, pues es joven en el tiempo 
—su constitución dentro del "Saracosta" zaragozano data de hace 
unos pocos meses— y joven por la edad de la mayoría de sus socios, 
‘lleva organizadas ya varias interesantes actividades culturales en 
Ejea. Recordemos el ciclo de cine español, la "miniferia" del libro, 
la actuación del Grupo "Tábano" de teatro y ahora este excelente 
plato doble del Grupo Internacional de Teatro, que hoy viernes 
presentará en la Plaza Municipal de toros dos obras.

La primera para niños, a las 7 de a tarde, titulada "Glup, zash, 
pum, crash" (la verdadera historia de Tarzán) y a las 11 de la 
noche, en el mismo excelente marco de la Plaza de Toros, "Ratas y 
Rateros" (El Retablo del Flautista), original de Jordi Teixidor.

El Grupo Internacional de Teatro llega a Europa por primera vez 
desde Latinoamérica, presentando estas obras llenas de contenido y 
excelentemente interpretadas por un elenco de actores importantes 
y originales. Desde hace días, puede verse la publicidad de esta 
actuación-teatral -doble en las calles de Ejea y los favorables 
comentarios hacen pensar que esta vez los ejeanos acudirán en buen 
número a presenciar un buen teatro al aire libre.

EL DUO "ARTOVI"

Y dentro de este capítulo artístico, hay que señalar la actuación 
extraordinaria del "Dúo "Artovi" de esta villa, que la noche ttel 
sábado se presentará en la Sala del Casino "España" y que el 
domingo intervendrá en un recital extraordinario anunciado en 
Gallur y en el que tomarán parte, entre otros, los cantantes 
aragonesistas Mairal y Carbonell. Dos buenos datos que añadir a la 
breve y ya importante historia de estos dos muchachos ejeanos, 
Tomás Mañas y José Luis Villa, cuyas canciones son bien 
conocidas, por la juventud de su pueblo, y que cuenta tanibién con 
salidas a diversas localidades de la provinda, a las que se suma ahora 

este éxito que significa para ellos actuar junto a tan calificadas 
figuras como son las de Carbonell y Mairal.

FIV RRFVF
•

 Este año, es decir, durante el 
Curso 1975-76, se inicia en el 

"Instituto de Ejea" los estudios del 
BUP (Bachillerato Unico y 
Polivalente). Además, continuarán los 

de Formación Profesional, en su 
segundo curso ya, con especialidades 
de madera, metal y administrativo y 
comenzarán los de Delincación, curso 
primero. También se cursarán estudios 
de 6° de Bachillerato General y, 
naturalmente COU.

Los exámenes de la convocatoria de 
septiembre para los alumnos oficiales y 
libres, dan comienzo el día 1 de 
septiembre, en dias y horas expuestas 
en el tablero de anuncios y 
convocatorias del centro.

También funcionará este año la 
residencia "Reyes Católicos", aneja al 
Instituto, cuyas plazas pueden cubrirse 
durante estos dfas, admitiéndose 
reserva de plaza, podiendo solicitarla 
alumnos de Bachillerato, Formación 
Profesional e incluso de E.G.B. que 
cursen estudio en centros de la villa. 
La cuota mensual es dé 3.000 pesetas 
y hasta el día 10 de septiembre está

abierta ¡a matrícula. Funcionará 
también un servicio de comedor 
escolar para alumnos 
mediopensionistas, siendo 50 pesetas, 
el importe de cada comida contratada 
por meses completos, días lectivos. Los 
informes concretos para más detalles 
de esta Residencia, en la Secretaría del 
Instituto, en horas hábiles de oficina.

A Habíamos oicio que el 18 es decir, 
el pasado lunes, iban a empezar las 

obras de pavimentación de las calles de 
Ejea. No ha sido así y creemos saber 
de buena fuente que el motivo ha sido 
no haberse firm^o aún los últimos 
documentos legales al efecto. Además, 
se especula si comenzar obras ahora, 
prácticamente en vísperas de las 
Fiestas de la Oliva no sería meterse en 
trabajos excesivamente molestos para a 
zona donde se iniciaran. De todos 
modos, la Empresa. Ferrovial, S.A. está 
decidida a comenzar cuanto antes para 
también cuanto antes, terminar. Sigue 
prevaleciendo la intención de que 
antes del verano 76, Ejea presente un 
aire totalmente diferent** al actual, es

decir, que dentro de unos 10 meses, 
después de haberse removido 30.000 
metros cúbicos de tierras, se habrán 
pavimentado 54.000 metros cuadrados 
de calle, 21.000 metros cuadrados de 
laceras y colocado 15.000 metros 
lineales de bordillo. EÍ asfaltado se 
hará por el procedimiento de 
"aglomerado en caliente", método 
nuevo de asfaltado urbano en esta 
zona y la empresa va a montar la* 
Planta de fabricación del aglomerado, 
en las inmediaciones de la obra, en la 
zona de ios Boalares.

A Ha habido fiestas en el Bayo, en 
honor al arcángel San Rafael, que 

terminaron el miércoles, comenzando 
el jueves 14 con la proclamación de la 
reina, señorita Marisa Bernad Fago y 
sus clamas, señoritas Aurora Sancho 
Sanz y Marisol Rubio Perez. Desfile 
de las "majorettes" de Magallón, 
vaquillas durante varios días, juegos, 
deportes y bailes públicos destacaron 
entre los festejos, con la Ofrenda de 
Flores y Frutos al patrón y misa 
solemne como actos religiosos. Una 
excelente ocasión de diversión para ios 
colonos y sus familias^paréntesis en el 
trabajo cotidiano, y bien merecida 
expansión para todo el pueblo y zona 
comarcana de los regad ios bardeneros.

A Desde hace tiempo "Autobuses 
Cinco Villas" debería haber 

cambiado su estación de parada en 
Ejea y teníamos noticia de que la 
empresa había encargado el proyecto y 
disponía ya de local para ubicarla en 
él. Pasa el tiempo y nada hay en 
concreto del tema, por lo que el 
corresponsal ha intentado informarse 
del caso. Según nuestras noticias las 
cosas están así: en efecto, desde hace 
unos 2 meses, el Proyecto está 
presentado en las oficinas municipales 
y desde entonces se espera 
autorización para iniciar las obras de la . 
Nueva Estación, que estará situada en 
la calle Costa, número 6, en un sitio 
céntrico también y menos conflictivo a 
la hora de a circulación que el actual,, 
precisamente muy próximo al nuevo 
emplazamiento. Luego, en cuanto 
autorice el Ayuntamiento, por parte 
de "Autobuses Cinco Villas", en 
menos de un mes podrán estar listas las 
obras. Lo peor es que no será posible 
su inauguración en lás próximas fechas 
festivas de la Oliva. Y, eso sí, desde 
aquí, instamos a "quien corresponda" 
dentro de la Casa Consistorial, para 
que el trámite preciso ceda ya a la 
filosofía de "las cosas de Palacio van 
despacio". Sobre todo cuando como 
en este caso, no tienen por qué ir 
despacio. Eso creemos al menos.
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POR UNA TORMENTA CAIDA AYER EN EJEA

Cinco mil hectáreas de 
regadío destrozadas

• EL PUEBLO DE COLONIZACION DE 
SABINAR LO HA PERDIDO TODO

• SE SOLICITARA LA DECLARACION 
DE “ZONA CATASTROFICA”

EJEA 
Luciano 
arrasada

u’ ^^® Corresponsal, 
^^^EA). Casi 5.000 hectáreas de regadío han visto 

cosechas a consecuencia de una 
impresionante tormenta que descargó ayer a las cinco de la tarde 
durante media hora, sobre buena parte de tes Cinco Villas. Ejea y el 

colonización Sabinar, han resultado los términos más
® <J® 0“® 56 Va a soücitar del Gobierno la

m « n’ ^® °”® catastrófica, según se ha acordado esta 
ivi 3 n all a*
j impresionante tormenta es ya la tercera que produce graves 
daños en la zona en lo que va de verano, pero sin duda la de ayer se 

daños Presto que el cereal está ya 
’as hectáreas de regadío destrozadas. Unicamente en el pueblo de Sabinar, la o^dida causada a sus 1.500 hectáreas ha supuesto la ruina completare este 

&dtmás’’rtí ®5te año, justo en la víspera de sus fiestas*^patronales. 
Además de Sabinar, los regadíos han quedado destrozados en las 
? I ^®''J"'oo de Ejea; Cúestarrasa. Las Coderas,

® 5aso, las Quemadas, Añesa, Fasemon, Campo la 
Balsa, Cotas y otras partidas de regadío del término ejeano. Zonas 

® mecano y el regadío como La Vernés, Paules.
de Sora y los términos de Las Pedrosas, Eria y Luna han 

gravemente dañadas por la tormenta huracanada de ayer laroe.
cultivos más afectados han sido los de remolacha, maíz y 

"?®dIda, te soja,el tomate, el pimiento y los 
PIS’ todo ello en los regadíos. Los daños de te agricultura son 
yofd^srament® incalculables y todavía soji mayores si se incluyen 

dostrozos producidos por la tormenta y el huracán ^en 
instalaciones de refugio, naves y almacenes —el techo de una de 

la tormenta— y hasta en casas particulares de Ejea 
toroienta arranco antenas/ persianas, rompio cristales y 

derribo algún poste del tendido eléctrico. La carretera 
S®^S® d® Ejea, estuvo interceptada durante largo 

rato a causa de la inundación de los campos aledaños. Grandes 
extensiones de campo, todavía hoy se encuentran anegadas en 
agua, como si se tratará de verdaderos campos de arroz
». eP*® «ste gravísimo estado de cosas, esta mañanase ha reunido 
en Ejea de Hermandad Sindical de Labradores, con asistencia de 
numerosos agricultores afectados y en particular, los rectores de la 

I®* A® pe Sabinar, cuyas tierras no tienen ya nada que ofrecer 
nííl ® ®®'’s¡5!«ración de que esta tormenta ha arrasado lo
9^® quedo d® las también importantes torrnentas de 31 de mayo y 
íLÍ® agricultores reunidos han acordado solicitar de
forma oficial la declaración de zona catastrófica por parte del 
hIai 6°^®’’ recibir las ayudas y facilidades que tal
declaración supondría en unos momentos de verdadera angustia 
para los campesinos afectados. «adisusnd

I EN EL INTERIOR DE ARGENTINA

Venganza del "E,R,P
CORDOBA (Argentina), 22 (Efe).— 

Violentos tiroteos entre guerrilleros del 
"Ejército Revolucionario del Pueblo" 
("ERP-marxista") y policías se suceden 
desde las 18 (23 hora española) en los 
alrededores del Palacio de Gobierno, la 
Municipalidad y la entrada al populoso 
barrio "Clínicas". No se informó hasta 
ahora de la existencia de víctimas por 
alguno de ios dos bandos.

Otros enfrentamientos se produjeron 
frente al Sindicato de Mecánicos y Afines 
del Transporte Automotor t (SMATA), 
también en pleno centro del caso urbano.

El "ERP" atacó anteayer la Jefatura 
central de policía, el comando 
radioeléctrico dependiente de la misma y 
la Casa de Gobierno. En nutridos tiroteos 
con las fuerzas del orden se produjeron 
nueve víctimas fatales (cinco policías y 
cuatro extremistas).

armas de fuego contra el automóvil 
destruyéndole el parabrisas.

Cometida la agresión sus autores se 
dieron a la fuga, logrando desaparecer.

No se descarta que este atentado guarde 
estrecha relación con otros produddos en 
Córdoba anteayer y ayer —que arrojaron 
un balance de nueve víctimas fatales, 20 
heridos y daños materiales considerdales 
-por estrar próxima la focha -el 22 de 
agosto- de la muerte por infantes de 
Marina, hace cinco años, de varios 
guerrilleros ultraizquierdistas confinados en 
una base naval del sur del país.

ATENTADO CONTRA POLICIAS

ROSARIO, 22 (Efe).— Tres presuntos 
extremistas atacaron ayer a balazos a un 
coche patrullero de la policía. Sus 
ocupantes resultaron ilesos.

Él hecho se registró esta tarde en la zona 
sur de esta ciudad —la segunda en 
importancia del país—,

Los atacantes efectuaron disparos de

CORDOBA: TRES POLICIAS MUERTOS

CORDOBA, (Argentina) 22 (Efe).— 
Tres policías constituyen el balance 
provisional de muertos en los 
enfrentamientos armados entre guerrilleros 
del "Ejército Revolucionario del Pueblo" 
("ERP") —maxista leninista- y las. 
fuerzas de seguridad, según informaron 
ayer tarde las emisoras de radio de 
Córdoba.

Se considera en medios oficiales que 
esta segunda operación del "ERP" 
constituiría una ^’conmemoración" 
adelantada de la denominada "Masacre de 
Trelew", •

MIEMBROS DEL "FRAP" 
ASALTAN UN CUARTEL

MADRID, 22 (Cifra).— 
Cuatro miembTos de la 
organización terrorista “FRAP” 
asaltaron anoche él centro 
electrónico de Ingeníeos, sito en 
la calle Princesa número 32, 
según ha podido saber “Cifra” 
an fuentes cómpetentes.

Para cometer el asalto, los 
miembros del “FRAP” se 
vistieron de militares: uno de 
ellos de capitán de artillería, 
otro de cabo primero y dos de 
soldados.

El centinela del centro, al ver 
a los falsos militares les franqueó 
la entrada y en un descuido de 
aquél los terroristas le asaltaron 
y ya sujeto, le pusieron una 
mordaza. Lo mismo _hicieron, 
poco después, con un teniente v 
otro soldado.

Tras identificarse como 
miembros del FRAP , los 
asaltantes averiguaron que las 

a* parecer era su 
objetivo, se encontraban en otro 
piso del edificio y custodiadas 
por varios soldados, lo que les 
hizo desistir de su intento de 
apoderarse de ellas, y 
rápidamente se dieron ,a la fuga.

de

I "TACITO"; I

íYa 
rueda el balón’

¡PRONTO LAS APASIONANTES JORNADAS
DE CADA DOMINGO!

ahora
es el momento de suscribirse a "Zaragoza Deportiva" 
y la recibirá puntualmente en su domicilio cada lunes 

durante toda la temporada

• Los comentarios más picantes 
• Las críticas que más escuecen 
• Las verdades más descaradas
• Los títulos más agresivos

BOLETIN DE SUSCRIPCION ----------
(Recorte y envíe este Boletfn a **Z. D.”. 
Apartado de Correos. 39 - ZARAGOZA) 

(Precio semestre: 220 pesetas)
Don............................
domiciliado en................... calle
PÚm. ............... se suscribe a "Z. D " por un 
semestre prorrogable si no envía su baja a la 
terminación.
Cobro por recibo directo.......................................... | j
Cobro cargando en su c/c banco/ Libreta Caja de
ahorros num.

A los primeros MIL suscriptores les 
enviaremos un libro de regalo.

Viernes, 22 de agosto de 1975

LOS PRINCIPES 
VIAJARAN 
EL LUNES A 
LA CORUÑA

PALMA DE MALLORCA, 
22 (Europa Press).- Fuentes 
allegadas al Príncipe de España 
han confirmado que don Juan 
Carlos de Borbón se desplazará 
el próximo lunes a La Coruña 
para asistir al homenaje que se 
rendirá al jefe del Estado en la 
capital gallega, en el marco del 
Palacio de los Deportes de 
dicha ciudad. — -----

En esta ocasión, don Juan 
Carlos viajará a Galicia 
acompañado por su esposa, la 
princesa doña Sofía.

"LA ADMINISTRACION 
PUBLICA SE ESTA OUE 
DANDO ANTICUADA"

MADRID, 22 (Europa Press).- "Tácito" escribe hoyen 
su habitual artículo semanal, publicado en Madrid por el 
diario "Ya", que el Estado, su administración y sus 
servicios, no han sido capaces de crecer al mismo ritmo 
prodigioso que la sociedad española, "produciendo así una 
situación que puede acarear las más graves consecuencias"..

El artículo lleva el título "F^edios materiales del Estado" 
y en su introducción se indica que "son tantos y tan graves 
los problemas que hoy se acumulan sobre la sociedad 
española que con frecuencia nos detenemos a considerar los 
de más bulto, dejaixlo en la penumbra otros menos 
llamativos, pero? no por ello con menos trascendencia a 
larao plazo"

Ya entrando en el tema, "Tácito" señala: "Los síntomas, 
sin embargo, son alarmantes. La administración se está que-. 
dando anticuada, la distribución de los servicios no respond^ 
a las necesidades presentes, la coordinación es pobre o no exis 
te en absoluto, el orden de prioridades no rige la actividad 4 
conjunto, el sentido de la responsabilidad se difumina en eü^ 
marasmo administrativo y la imaginación creadora clárame 
te brilla por su ausencia".

Gran parte de la responsabilidad de esto, según el cit 
grupo editorial, la tiene la falta de una politica, 
evidentemente insuficiente, por otra parte, la dotaci 
económica del presupuesto. Tradicionalmente lo ha sido 
un estado moderno, para impedir el progresi 
empobrecimiento de la comunidad, debe atender! 
multiples finalidades públicas no contempladas antes co 
obligación, y sin las medidas de una reforma fiscal efi 
que supone el aumento de la capacidad recaudadora de 
Hacienda, la vida del Estado puede quedár reducida a u 
dramática parálisis."

El elemento humano, por último, los funcionarios d 
administración —dice **Tácito^*— supone también un gr 
conjunto de problemas, ya que ven continúame 
degradada su posición, carecen de derechos elementa 
reconocidos a los restantes sectores laborales del país y 
sufren un paulatino proceso de. frustración ai comprender 
que son en parte incapaces de atender a sus cometidos".
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SEGUNDO PROGRAMA

'8,00

8,30

TE-10,30?8,31
Ha-

9,00 11,30

SOBREMESA

fáOCHE

OLOR

TARDE 11,55 
12,00

3,30 
3,50

RECUERDO DEL 
LEFILME. ♦

EL EGIPTO DE 
TANKAMON. 
«Los consejeros 
Faraón». 
DESPEDIDA Y 
RRE.

kiki». Oireción; Leslie 
Martinson.

10,00 NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.
Información nacional e 
internacional.

1,45 CARTA DE AJUSTE. 
«Fantasía Wanderer»,

«Hoy; Intriga en 
wai: La viuda de Wai-

CARTA DE AJUSTE.
«Música para muñe- 1 i2,05 
eos de trapo», V.
Echevarría. 1

I 11,00 

del I

I PRIMER PROGRAMA |

tele/VISION 
programas

REFRESCANTES
CHICAS de "LUCIFER

F. Schubert. Intérpre- I 
te; Wilhelm Kempff I 
(piano). I
PROGRAMA REGIO- I 
NAL SIMULTANEO.
Informativo. I 8,30
APERTURA Y PRE- g qq 
SENTACION.
AQUI, AHORA.
Un programa de los I 
Servicios Informativos 1 
de RTVE.
TELEDIARIO.
Primera edición. Ac- I 
tualidad nacional e in- I 
ternacional, con la in- I 
tervención de nuestros I __ 
corresponsales en el I 
extranjero, Eurovisión I

APERTURA Y PRE
SENTACION.
INFORMATIVO INFAN
TIL.
«La semana». Direc
ción: Francisco García 
Novell. Realización; 
Fernando de Anguita. 
Presentación; Carmen 
Lázaro y Rafael Turia.
VIAJAR.
EL CAMPO.
Dirección: Sabino Ar- 
náiz Zardoya. Presen
tadores: María Luisa 
San Clemente y Gus
tavo Centolla. Informa- 
c i ó n meteorológica 
Eugenio Martín Rubio 
Realización: José Ma
ría Quesada.

y noticias directas re
cibidas Via satélite.
DIBUJOS ANIMADOS.
PIPPI CALZASLAR- 

IGAS.
STpmy y Anika se es-

CARTA DE AJUSTE. 
«Los Calchakis».
PRESENTACION Y
avances.
FLAMENCO.
«Fernanda y Bernarda 
de Utrera». Realiza
ción; Miguel de la 
Hoz. Presentación. 
Fernando Quiñones.
BARNABY JONES. ♦ 
«Canta una canción de 
muerte». Dirección: 
Virgil V. Vogel.

TELEDIARIO.
Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.
BLOQUE informa
tivo.
LA MANSION DE JAL-***• ♦«Episodio número 9». 
Guión: Claude Harz. 
Intérpretes. Paul Har
ding, Kate Reid. Mau
reen O’Brien, John 
Friesen, Maja Ardal.
ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
Espacio religioso.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

12,00

PAGINA DEL VIER
NES.

ULTIMA IMAGEN.

CADA NOCHE... i

Hoy les oresentamos a esta incomparable madona de los espejos. Los tæne, 
para mirarse, de todos los tamaños. Desde el de la luna del 
verse?1>?selada , de cuerpo entero, hasta el espejo de la Po'*®'’® en

miniatura Y Dor SÍ todos los espejitos que ya tiene fueran pocos, dispone de dos 
enlá cara'de’cada señor a cuyos ojos quiera asomarse. Así pues, todos los espejos 
5°'^Sinyemb'arqo^pTra'^mirar’se, según la foto indica, no precisa de nadie, ya que se 
mirÍ síS; í&uien fuer” su’ espejo íntimo! Incluso creo que le resultaría 
utilitario, pues podría manejarme como quisiera. oe+a¿Veróad oue a usted también le nubiera gustado hacer espejo de esta 
incomparable%elleza helénica. Ya hubiera querido la Cleopatra *®"®C¡:"\®'Jm'ç 
así, para temblor de cinceles y pinceles. Ni cuadros ni esculturas inspiradísimas 
puécíen repetir un perfil así de hermoso. j , - a .,,,0Frigorífica imagen para un verano incendiado de rumores ardorosos. cA que 
asociación política pertenecerá la chica de loes espejos.. Para P®'^®'’®5®[ 
AsocÍacÍón sólo me faltan 24.999 firmas. Mejor para mi, si es que asi pudiera 
pertenecer a la tal asociación en exclusiva.

PACIFICO PAGO-PAGO POLIN ESI AN - BAR

"EL PAPAGAYO”

ElegtRite. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ifliacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856,______________________

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde,-fiesta joven. 
Teléfono 255184.

Exclusivo para novios, con huevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión o a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tardes de los 
Sábados y festivos’. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Sala de Ficstas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre la» mdores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK - CLUB

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, C/
Moncayo, CASETAS______ _

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club, bastadlas 3 de la 
madrugada. Céhtro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono: 
314804 _________________

ASTORGA'S

La nueva discoteca abierta de .5^ 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.
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Sab de MUSICA en VIVO
TARDE Y NOCHE

Doctor Cerrada, 30 ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, 
Precios jóvenes C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 21705^

SENECA
GALLERY 2

Si buscar tranquilidad y reservado 
ambiente. Tenemos lo que y a. 
desea. Liñán, 8 (detrás tdef^iÇ^ 
S. Vicente Paúl), Teléfono 
291166. ______

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. El 
mejor sonido con la múfflca del 
momento. Ya'se di^ Esto es 
Séneca y so ambiente”. LA RIPA, 
.5

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientcihente 
inaugurado, en san Juan de la 
"Cruz, 2B

1800
Recuerde los éxitos de ayér,,vh'a 
loa actuales^ conozca losfutu^ 
vigiando a Aravés de la music® 
Cavia, 10,

VIERNES, 22 DE AGOSTO DE 1
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LA INFLUENCIA ESPANOLALA INHUtNUn tbPBNUU 
EN LA MUSICA DE RAUEL

Ç HB /I T 1D ««««A I Am aÎ A» A .A M AA Ol « Mo* ^^««A A«««l ATM ■ «> *

Mauricio Ravel nadó en el país vasco francés. Su madre era originaria de 
la región y cuando la familia se trasladó a París poco después el

nacimiento de Mauricio José, tal era su segundo nombre, evocaría no pocas 
veces la villa natal de Ciboure, la cercanía de las tierras españolas y la gris y 
melancólica perspectiva de sus costas.

La atracción por la música comienza muy pronto en Ravel. Cuando 
contaba sólo siete años en 1882, recibe clases de piano de Henry Ghys y a los 
cfnce de armonía de Charles René.

de la influencia que, los temas y el 
ambiente español éjercieron sobre 
Ravel.

La “Rapsodia Española”, contiene 
én sus cuatro partes íoreiudio a la 
noche malagueña, habtnera y feria), 

todo el poder de evocación de los 
sentimientos expresados en una fiesta
popular, la 
atardecer.

alegría, la danza, un

' En 1891 ingresa en el Conservatorio
de Paris. Charles de Boridt perfecciona 
su técnica pianística y recibe
enseñanza de Pessard, Gedalge 
Gabriel Fauré que le guía por 
camiftode la composición.

y 
el

MÚSICO CONTROVERTIDO

orquestación de gran interés así como 
la de “Dafnis yA-Cloe” o “La Valse” 
que bajo este punto de vista son obras 
maestras. Quiere esto decir que no 
porque hubiera orquestado los 
“Cuadros de una exposición” tuviera 
que estar influido por Mussorgsky.

RICÁ Y VARIADA OBRA

El famoso 
alternos

“Bolero** con dos temas 
y un crescendo

B RaveJ es un joven de mentalidad 
ñ i^i^ible y complicada. A medida que 
B" wánza en su carrera musical su ingenio 

y originalidad se ponen de manifiesto. 
] Estas facetas sin embargo le hacen un 
i músico y un hombre controvertido.
S Después de haber coriTpuesto 
] algunas pequeñas obras surge la 
3 “Pavana para una infanta .difunta”. 
« /parecida en 1899 esta composición 
B original y evocadora por lo demás no

D
D 
□ 
D D 
a

i

D □

le sirve para obtener el Premio de 
Roma, al que se presenta sin éxito tres 
veces a partir de 1901.

El orgullo de Ravel se siente herido. 
Sus “Juegos de agua”, compuestos a la 
sazón son un prodigio revolucionario 
por su sonoridad y técnica. Parece 
como si hubiera sido un desafío a la 
incompetencia 0' la envidia del tribunal 
que tan severamente le juzgó en estas 
tres ocasiones.

Ravel se retira al campo; Monfort 
L’Aumary es. un refugio ideal para un 
hombre que por ser tan discutido y 
criticado en París busca la paz y el 

i:., descanso lejos de quienes le atacan.
Su inspiración es variada. Se ha 

asociado muchas veces a Ravel con 
influencias .de sus contemporáneos. 
Con el impresionismo de Debussy, con 
Mussorgsky, con Liszt o Schumann de 
los que se dice que tomó inspiración 
para sus composiciones o copió sus 
técnicas, con Chabrier, de Stravinsky...

Creemos que es diferente estudiar a 
otros compositores que imitarles. 
Creemos también que en cualquier 
caso la originalidad de Ravel se impuso 
a la adaptación de técnicas o a la 

; inspiración de los temas.
Si la “Rapsodia española” es 

impresionista su corrido y su armonía 
sonora son especialmente en su

La obra de Ravel es variada y rica 
en experiencia. La mayor parte de sus 
composiciones presentan alguna 
novedad. Parece como si su obra fuera 
un empeño en mejorar pasadas 
experiencias dentro de un estilo 
ingenioso y que, si tal vez no ha tenido 
una’gran altura, es de una gran técnica 
en muchos casos, virtuosismo y 
eficacia.

Como compositor de piano, Ravel 
fue excelente. Su “Concierto para 
Piano en Sol Mayor” y “Concierto 
para la mano izquierda”, así como 
“Gaspard de la Nuit” son excelentes; 
su música de cámara, cuyo principal 
exponente es el cuarteto para cuerda, 
sin olvidar la sonata para violín y 
violoncelo dedicada a Debussy, son 
excepcionales.

Las composiciones para orquesta 
son igualmente fascinantes. La belleza 
de “Dafnie y Cioe” plasmada en un 
ballet donde el ritmo varía desde la 
danza religiosa interrumpida por.,los 
piratas hasta las voces humanas del 
coro del interludio pasando por la 
danza guerrera y el solo de flauta de 
Pan para terminar en la Danza general, 
es sencillamente deliciosa.

TEMAS ESPAÑOLES

Ravel tiene además en su repertorio 
obras de carácter marcadamente 
español.

Canciones como “Don Quijote a 
Dulcinea”, composiciones para 
orquesta como “Rapsodia Española”, 
el célebre “Bolero”, obras de teatro 
como “La hora española”, dé piano 
como la famosa “Pavana para una 
infanta difunta”, y “La alborada del 
gracioso”, constituyen claros ejemplos

^verdaderamente impresionante es 
posiblemente la obra m|ís conocida del 
compositor. Una mujer danza en un 
albergue en el camino y los hombres, 
el vino, la excitan hasta el paroxismo,* 
todo ello 'itmicamente, expresado en 
esta obra.

“La hora española” es la historia de 
Concepción, herman^ y joven esposa 
'de un viejo relojero, y de las peripecias 
de sus pretendientes.

La “Pavana para una infanta 
difunta” o para una princesa española 
muerta, como se ha aclarado tantas 
veces, es una evocación de la tristeza 
producida portal acontecimiento en la 
Corte.

“La alborada del gracioso”, influida 
por la danza popular española es otro 
reflejo de| arraigo de los temas 
«españoles en Ravel

Su última obra, la canción de “Don 
Quijote y Dulcinea”, compuesta en 
1933 después de un accidente de 

automóvil que le dejo maltrecho hasta 
su muerte es un ejemplo del lirismo 
que Ravel supo y fue capaz de 
imprimir.

¿Por qué Ravel escogió entre otros 
temas de influencia española? La 
psicología del compositor es 
complicada. Influido por la campaña 
desatada contra él en su juventud en 
los ambientes musicales parisinos, 

'creemos que nunca perdonó. Aceptó 
condecoraciones extranjeras, pero 
rechazó la Legión de Honor, se refugió 
en el campo donde permaneció casi 

■siempre, excepto cuando hizo un largo 
viáje por América.

EL SECRETO DE RAVEL

El hoipbre de la mirada triste, como 
podrá «observarse en cuadros y 
fotografías de este compositor, realizó 
obras que producen la sensación del 
deseo de superar las de aquéllos que

los criticos habían tomado como 
ejemplo de sus comentarios a la 
posible falta de originalidad de Ravel.

La originalidad de éste, creemos 
consistió en superar obras como las de 
Stravinsky al componer su “Concierto 
para piano”, de Liszt, al escribir “Los 
juegos de agua”; de Mussorgsky con su 
“Dafnis y Cloe”, de Mozart con el 
“Concierto para la mano izquierda”, 
dedicado a Wittgenstein o el concierto 
en sol mayor dedicado a Marguerite. 
Long, a Schmnan con su “Antiguo 
Minué”, o a» Chabrier Con su 
“Hfbanera'V, a Debussy con su 
“Rapsodia Española”.

¿Superarlos?., Es difícil en algunos 
casos. La técnica, el ingenio y la 
originalidad son sus principales 
características, ¿acaso no ha podido 
conseguirlo?

Créemos que psicológicamente es 
posible que tratara de hacerlo y no 
cabe duda que a veces lo consiguió. 
¿Sería éste su deseo en su fuero 
interno? Este es un secreto que Ravel 
se ha llevado consigo y que sólo se 
podía desentrañar profundizando en 
su tiempo y en su obra.

David MAS DE RODA
Q00DDDDD0Q0DDDDDD00DDDDDDDQ30DDDDDDDDDQDDDQDDDDDODDCÍDDnDDDDD0DD^^^O^

LAS "DIEZ HORAS
DE ROCK" EN MALAGA

asistieron jovenes
fE TODA ESPAÑA

Malaga, 22 dogos).- En la 
plaza de toros de Nueva Andalucía se 
l<a celebrado “Las diez horas de 
fock”, a la que asistieron miles de 
ióvenes llegados de varios puntos de 
^^paña, especialmente de Madrid, 
Sevilla Y Barcelona.
—

SOLBADBRA «ODERUA

FEUX
MARUGAM

n A R F E L

LAG ASGA, 17 
TELEFONOS 
22eKar22»<23

CtNKS DE ESTRENO
actualidades. — 5-7-9-11 

(Mayores 18). Las tentacio
nes de Benedetto. Nino Man
fredi, Delia Boccatúo.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 'Ma
yores 18). Soldado azid. fan- 
dice Bergen, 'Peter Strauss.

AVENIDA. — 6-7-9-11 (Todos 
públicos). 5.* semana: Pero... 
¿Dónde está la 7.* nomna- 
ñía? Jean Lefebvre. Pierre 
Mondy.

CERVANIES —“5-7-9-11 (Ma
yores 18L 5.* semana: ’Ve
rano del 42. Technicolor. 
Gary Girl mes. Jennifer 
O'Neill.

COLISEO. - CERRADO POR
reformas.

COSO. — 5-7’15 y 10’45 «Ma
yores 14 •. Hotel internacio
nal. Cinemascope - Techni
color. Elizabeth Taylor. Ri
chard Burton.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11 
(May. 18). 2.* semana: Caza 

’-Implacable. Technicolor. Oli- 
veç Refed, Candice Bergen, 
C^^e Hackman.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo- 
rw 14 y menores acpmpa- 
fiadoe). Arabesco. Sc*ia Lo- 
rem Gregory Peçk

''UsRNIiS. 22 DE AGOSTO 1975

IC ARTH.IRA I
FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 

Aborto criminat Máximo 
Valverde, Enuna Cohen.

GOYA. 5-7-9-11/(May. IS).- 
2.* semana. Sábado inespe
rado. Marcello Mastroianni, 
Oliver Reed, Nicoleta Ma
chia veW.

MOLA. - 4’45-7-9-11' (Todos 
públicos) El viaje fantástico 
de Sim bad 2.® semana. John 
Phillip Law. Caroline Mun
ro. Technicolor.

PALACIO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.“ semana: El tu
lipán negro. Alain De’on, 
Vima Lisi.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 ÿ de 14 acompañados). 
Acóión ejecntiva. ( Asesina
to de up presidente america
no.) Technicolor. Burt Lan
caster., Robert Ryan. v»ZiU 
Geer.

RÉX. .— 5-7-9-11 (May. 18). 
Cuarta serpana Cuando el 
cuerno suena.-.. Cinemasco
pe - East mancolor. Alfredo 
Landa Africa Pratt.

VICTORIA. — 5-7’15 y ’0’45. 
(Mayores 18).- 14 amazonas. 
Eastmançolor. Lisa Lu. Ivy 
IdlQi Bd-

CÏNES DÉ ARTE y ensayo

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res Id). 4* semana: Les zo
zos. Eastmancolor. Un d m 
de Pascal Thomas con Ed
mond Pa’llard, Virginie The- 
vénet

CINES DF REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To

dos públicos). Kazablan. Ci- 
nemascope-Metrocolor. Ye- 
horam Gaon, Efrat Lavi.

DUX. - 5-7-9-11 (May. 18). 
Dormir y ligar, todo es em
pezar. Alfredo Landa, Espe
ranza Roy Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 '/To
dos públicos). Toma ci di
nero y corre. Technicolor. 
Woody Allen.

LATINO. — 6-7-9-li (Mayo
res 18). El guapo. Adriano 
Celentano. Claudia Mort

MADRID. — SALA 1: 6-7-9-11 
(May. 18). Juicio de faldas. 
Eastmancolor. Conchita Ve- 
lasco, Manolo Escobar. 
SALA 2 5-7-9-11 (May. 18). 
So nombre gritaba venganza. 
Eastmancolor. Anthony Stef
fen. William Berger.

NOR’TE.—5-7 9-11 (Todos pú
blicos) Tarzán en la India 
Jock Mahoney.

OLIVER. - 5-7-9-11 (Meno- 
rës acompañados). Mr. Ma- 
jestyk. Charles Bronson, Lin
da Cristal.

PARIS. - 5-7-9-11 (May. 18). 
El justiciero de, la ciudad. 
Technicolor. Charles ' Bron
son, Hope Lange. '

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). E’ hijo de la jon
gla. Tin Comway, Jan Mi
chael Vincent. Technicolor. 
En continuación de estreno.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El libro de bnen 
amor. Patxi Andlón.

ROXY. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La aventura del <Po- 
seidon». Cinemascope - Color 
de Luxe. Gene Hackman, Er
nest Borgnine.

SALAMANCA.—5-7-9-11 fMa- 
yores 18). Manos sucias *o- 
bre la ciudad. BUiot G xil. 
Cornelia Sharp.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pepita Jiménez. Sa
rah Miles, Stanley Baker.
PALACIO DEL hielo

EL IBON. — Cerrado por va
caciones.

nROUE M'miCIPAL Di unv 
('TRRCGIONFS llul

fiPiERT0DE6fl2N0CH[
PISCINA (It 10 inanand a 9 noche 

..ii" '■ siS nc iH >1 ■' ■ ' ’ '
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NO HAY COLAS

LA OThA FORMULA

Treinta años de progreso húngaro.

EL AZUL HUNGARO

• *31

BUDAPEST, 21 (Crónica por 
Miguel MOYA especial para 
ARAGON/exprés.)

HUNGRIA resiste la subida de ios 
predos del mercado mundial y, 

sobre todo, ia sincronizadón de sus 
planes quinquenales con los de los 
restantes países del "COMECON", 
dentro de los engranajes rusos 
dirigistas. Antes de que los Estados 
Unidos consolidasen con lazos 
bilaterales el bienestar de cada nación 
satelizada, el Kremlin de Moscú 
-porque en la URSS hay otros 
kremlines o alcázares- obliga a 
canalizar las economías exteriores de 
sus aliados por la red de distribudón 
soviética. Cada Estado individual 
soporta los gajes del colectivismo.

"Ars longa vita brevis" campea el 
letrero en el Museo de Budapest donde 
Velázquez, Goya y Zurbarán están 
representados. Pero ese aforismo

UI SlíraHlB!
hipocrático hay que comprobarlo en 
las farmacias. Parecen desiertos de 
específicos comparadas con las boticas 
occidentales de veinte mil fármacos 
diferentes. Pero el error queda 
rápidamente subsanado; Hungría 
produce 73 veces más medicamentos 
que en 1945 y exporta medicinas con 
un volumen de ventas al extranjero 
204 veces mayor que el de anteguerra. 
Se ha triplicado la cifra de estudiantes 
universitarios y más de la mitad de los 
matriculados son hijos de padres no 
académicos.

pilotado por el marxismo leninista, 
impiden ver lo que habría logrado el 
:país por los caminos de un capitalismo 
social de tipo austríaco. Y cotejar a 
Hungría con Austria no es ningún 
ardid tendencioso.

-Aquello del alzamiento es asunto 
lejano, que los jóvenes no recuerdan 
-afirma un argentino hablando 
conmigo en la confitería Gerbeaud, 
hoy de Verosmarty.

-Bueno, vera usted -le digo yo al 
hijo de la Pampa-, cuantos húngaros 
se cruce usted por ahí, de edades 
comprendidas entre los 37 y los 44 
años, tenían de 18 a 25 en aquel 
histórico momento de 1956.

SUBCONSUMO

Paseando por Budapest, durante 
una breve incursión de amMentación

informativa, contemplo ios escaparates 
de ios comercios, que muestran un 
cuadro análogo al de las vitrinas 
mercantes de otras ciudades del este 
marxiste. Pero hay mercancía a la 
venta en las tiendas y florece algo así 
como un subconsumo triunfante: la 
oferta, de calidades funcionales, 
diriamos, escueta, de abastecimiento 
masivo satisface en productos 
alimenticios al ciudadano. Si el 
zapatero a' la medida que le hacía las 
botas ai conde Andrassy levantase ia 
cabeza, volvería a morirse, esta vez de 
pena, ante ios pobres modelos de la 
zapatería magyar de hoy.

Las colas no existen aquí. Se provee 
ei público de lo indispensable en los 
almacenes y supermercados céntricos. 
Fruta, verdura, carne y queso no son 
problema, aunque los precios sean 
sabrosos. Hungría, nadie lo ignora, ha 
conquistado el premio nobei para su 
"paprika", su pimiento, gracias a los 
trabajos de Szent-Gyorgyi, que aisló, 
en 1928, ia vitamina "C" en ese 
protagonista —con los girasoles, el 
maíz, las acacias, los lirios y los 

¿Qué habría hecho el país con un 
socialismo de corte austríaco?

La elegancia, un estilo racial 
de los magyares

álamos- del entorno natural de 
Hungría y de las películas que lo 
cultivan con un par de "czardas" de 
complemento.

Además de los trajes regionales y de 
los "souvenirs" de artesanía se vende 
mucho el equipo infantil de pionero, 
que es un requisito leninista casi 
folklórico. El Estado se hizo traficante 
de antigüedades, si es que merecen tal 
nombre los residuos de una burguesía 
destituida: herrajes y botellas, 
porcelanas de poco valor, iconos del 
montón y otros vestigios por el estilo.

En los restaurantes sirven el 
"gulash" auténtico, la caldereta de 
carne, y otros platos recomendables, 
que no desmerecen del magnífico 
almuerzo campesino que Velázquez 
pintó sin saber que su lienzo colgaría 
en el museo de Budapest Ahí vemos 

también, en la misma sala española, lo 
que no debe hacerse con el azul, como 
lo prueba el cuadro de Escalante, y lo 
que Zurbarán acierta con ese color, 
asumido por la Asunción.

No faltan azules fluviales en 
Budapest ni en el mar de Hungría, el 
lago de Balatón, envuelto en luz de 
presentimiento adriático, rodeado de 
hoteles. La alegría húngara derriba los 
esquemas ópticos que trae consigo el 
turista recordando la melancolía de 
Praga. Los húngaros participaron con 
una tropa reducida y simbólica.

durante {tocos días, en la ocupación de 
Chevoslovaquia en agosto de 1968.

Con su estampa racial intacta y 
señorial los jóvenes húngaros, 
educados por el socialismo forzoso, 
hacen gala de una elegancia y 
caballerosidad dignas de aquellos 
condes y barones de la regencia. Una 
vigilante programación ecológica ha 
salvado de la tecnología agraria algunas 
zonas de pastos donde los jinetes 
magyares presentan al forastero el 
"show" de rigor.

De atardecida, el lago recoge velas, 
una canda navega remolcando los 
balandros en hilera. Hacia el puerto de 
Balatonfured. Azul marino el de estas 
aguas. Después, la autopista y el 
Danubio de Budapest, más azul que el 
periférico de Viena, que resplandece 
surcado por barcos de vapor 
construidos en 1885. También ios 
regímenes socialistas, venden biiietes 
de excursionismo nostálgico.
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